
Эхо метронома над Ура-
лом, поклон и сотни дрожа-
щих огоньков на мемори-
альных плитах на склоне 
уходящего дня – мирного 
перед началом войны… 
Впервые так трогательно 
и строго магнитогорцы 
отметили День памяти и 
скорби.

До нападения фашистской 
Германии на Советский 
Союз остаются считан-

ные часы, а вечернюю тишину 
у монумента «Тыл–Фронту» уже 
разрывает мелодия «Двадцать 
второго июня ровно в четыре 
часа…». Укрывая пламя свечи 
от гуляющего по парку ве-
тра, люди старшего возраста 
вторят: «…нам объявили, что 
началася война». Молодежи, 
которой с каждой минутой 
становится все больше, слова 
песни, кажется, не очень зна-
комы. Однако усилиями имен-
но молодежных объединений 
– студенческих профкомов 
МГТУ и МаГУ, союза молодых 
металлургов, молодежной па-
латы города – семидесятая 
годовщина начала Великой 
Отечественной в Магнитке на-
шла отражение в акции «Вечер 
памяти».

К установленной на проспек-
те Ленина палатке волнами 
накатывают люди. Здесь ак-
тивисты раздают свечи в ста-
канчиках – 1418 
по каждому дню 
войны. Непри-
вычно слышать 
общение вете-
ранов с молоды-
ми, попеременно спрашиваю-
щими друг у друга зажигалки, 
спички и – видеть радость на 
их лицах, когда пламя наконец 
начинает играть в руках. На 
вопрос, что заставило прийти 
после рабочей смены, за день 
до экзамена, оторваться от 
кухонной плиты и телевизора, 
шествующие к подножию мо-
нумента отвечают примерно 
одно и то же: желание почтить 
в этот исторический для нашей 
страны час всех, кто ценой сво-
ей жизни отстоял нашу. 

Едины в обращениях к со-

бравшимся и выступающие на 
митинге. Боль и благодарность 
тем, кто выстоял в Великой 
Отечественной, не позволил 
поработить Россию, выразили 
начальник отдела организации 
труда и заработной платы ОАО 
«ММК», депутат МГС Егор Ко-
жаев, заместитель начальника 
управления соцзащиты города 
Николай Ракитин, ректор МГТУ 
Валерий Колокольцев.

– Этот день – святая память 
обо всех погибших, замучен-
ных в фашистской неволе, 
отдавших силы у прокатных 
станов и мартеновских печей 
ради Великой Победы, – го-
ворит Егор Кожаев. – Нельзя 
забывать о том, какой ценой 
она досталась России. Мы обя-
заны знать и помнить о людях, 
которые ее творили, именно 
поэтому сегодня мы здесь. 
Пока мы это помним – мы не-
победимы! 

В ладошках укрывает свою 
память Нелли Бережнова – 
скорее от слез, чем от ветра. 
Ее свеча предназначена для 
надписи на последней мемори-
альной плите, где выбито имя 
ее отца Антона Федоровича 
Яценко, погибшего под Смо-
ленском.

– Отец ушел из Магнитки 
на фронт добровольцем. Ему 
«бронь» давали – отказался. 
Мне тогда два с половиной 
было. Совсем его на лицо не 
помню. Мать с тремя детьми 

осталась, да 
пенсией в сто 
восемьдесят 
рублей, – вспо-
минает Нелли 
Антоновна. – 

Внуки выросли, рассказываю 
им про то страшное время. Не 
дай бог, чтобы повторилось…

Еще долго участники акции 
не расходятся, осматривая 
мерцающие огоньки, вновь 
и вновь зажигая гаснущие, 
обжигая пальцы, поддерживая 
свечи. Пройдет еще немного 
времени, и фитиль прогорит 
окончательно. Яркой и нетлею-
щей останется слава фронто-
виков 
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  Вчера в Москве был представлен первый том из нового 12-томника «Великая Отечественная война 1941–1945 годов»

 СтрАтегия
ММК выиграл  
рудный аукцион
магнитогорский металлургический 
комбинат признан победителем аукциона 
на право пользования недрами с целью 
геологического изучения, разведки и до-
бычи железных руд на кульмяковском 
участке.

Участок расположен в 40 километрах севернее 
Теченского месторождения Челябинской обла-
сти. Руды типично скарново-магнетитовые – от 
бедных (26 процентов) до богатых (до 64 про-
центов) – распространяются от поверхности до 
глубины 450 метров. По составу аналогичны руде 
Сосновского месторождения, расположенного в 
этом же районе.

Прогнозные ресурсы Кульмяковского участка 
апробированы в количестве 20 миллионов тонн 
по категории Р1 и 60 миллионов тонн по кате-
гории Р2.

Председатель совета директоров ОАО «ММК» 
Виктор Рашников, комментируя итоги аукциона, 
отметил: «Обеспечение собственным сырьем – 
одно из стратегических направлений развития 
нашей компании. Для решения этих задач в пол-
ной мере используются возможности Уральского 
региона. Освоение Кульмяковского участка – еще 
один шаг на пути развития собственной сырьевой 
базы ММК».

 выБОры-2011
Работа в регионах
В Челябинской области стартовали 
предварительные выборы в рамках 
проекта общероссийского народного 
фронта (онФ).

Как известно, на координационном совете ОНФ 
обсуждены правила проведения праймериз. По их 
итогам будет затем сформирован список «Единой 
России» на предстоящих выборах в Госдуму. В 
праймериз смогут принимать участие члены на-
родного фронта.

Работу по выдвижению кандидатов решено со-
средоточить ныне именно на местах, в регионах. 
По итогам внутрипартийных выборов по стране 
будет сформирован список из шестисот кандида-
тов, сто пятьдесят из которых будут представите-
лями Общероссийского народного фронта. Список 
утвердят на партийном съезде в сентябре.

В понедельник лидер Челябинского регио-
нального отделения «Единой России» Владимир 
Мякуш сделал заявление: список кандидатов 
на участие в выборах должен быть представлен 
общественности к десятому августа. Затем его 
отошлют в Москву. После согласования на феде-
ральном уровне список окончательно утвердят. 
Произойдет это к третьему-четвертому сентября 
– времени проведения съезда «ЕР» в Москве.

По словам Владимира Мякуша, на выборы от 
региона пойдут восемь-десять человек. Отбором 
кандидатов из списка претендентов займутся 
специальные территориальные группы. Четыре 
– в области и столько же в Челябинске. В каждой 
группе будут действовать четыреста выборщиков, 
или «уполномоченных» от партии, общественных 
структур, входящих в Общероссийский народный 
фронт, или физических лиц.
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Вечернюю тишину над рекой Урал разорвала мелодия 
«Двадцать второго июня ровно в четыре часа...»
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 Литургия
праздник табынской иконы

В пятницУ 24 июня прославля-
ется икона табынской божией 
матери.

Утром в 8.30 состоится праздничная 
служба – Божественная литургия. По 
ее окончании будет совершена палом-
ническая поездка к часовне Табынской 
иконы Божией Матери, где в 14.00 бу-
дет совершен водосвятный молебен 
с акафистом и крестный ход вокруг 
озера Пустое. Автобусы отправляются 
от Свято-Никольского храма поселка 
Дзержинского – улица Чкалова, 79 в 
11.30. Поездка бесплатная.

Тем, кто едет своим ходом, напоминаем маршрут: по челябинско-
му тракту до указателя «Часовня Табынской иконы Божией Мате-
ри» – поселок Арси, потом поворот влево с трассы в направлении 
Уфимского, минуя Смирновский. Часовня видна издалека.



2 http://magmetall.ru

 диалог
С главными – 
о главных событиях
На июНьском заседаНии клуба главных ре-
дакторов руководители городских сми увидели 
оригинал партитуры гимна, переданной городу 
александрой Пахмутовой, узнали о незавидной 
судьбе некоторых учреждений культуры, стали 
виртуальными свидетелями запуска ракеты с 
Байконурского космодрома, приценились к недви-
жимости на первичном и вторичном рынках.

В этом году по уже сложившейся традиции празднова-
ние двух главных городских событий – Дня города и Дня 
металлурга – пройдет одновременно в середине июля. 
Но дата 30 июня не пройдет незамеченной. Главную роль 
в этом сыграло принятие городским Собранием гимна 
Магнитогорска. Официальным гимном стала песня «Маг-
нитка», написанная А. Пахмутовой и Н. Добронравовым 
почти тридцать лет назад. С тех пор произведение звездного 
дуэта не потеряло своей актуальности. Наоборот, сегодня 
оно звучит очень патриотично, вызывает щемящее чувство 
любви к родному городу.

Александра Пахмутова и Николай Добронравов согласи-
лись передать городу свою песню, которая и родилась под 
впечатлением от посещения Магнитогорска. Александра 
Николаевна даже написала оркестровку для более торже-
ственного исполнения. Нотная рукопись займет достойное 
место в музее органов местного самоуправления. А с копия-
ми партитуры уже работают магнитогорские музыканты.

А еще эту семейную и творческую пару связывает с Маг-
нитогорском год рождения. Они также родились в 1929-м. 
Несмотря на почтенный возраст, авторы гимна с радостью 
приняли приглашение главы города и председателя городско-
го Собрания посетить наш город в день его рождения.

Александр Морозов раскрыл перед главными редакторами 
некоторые особенности встречи гостей. Начиная от перрона 
железнодорожного вокзала и на всем протяжении визита 
они будут окружены ненавязчивой заботой и вниманием. 
Магнитка умеет быть гостеприимной. Планируется, что 
А. Пахмутова и Н. Добронравов поселятся в загородной зоне 
отдыха ОАО «ММК». В течение двух дней они познакомятся 
с городом, металлургическим комбинатом, примут участие 
в праздничном концерте в ДКМ им. С. Оржоникидзе, дадут 
мастер-класс воспитанникам центра «Камертон».

Напомним, клуб главных редакторов средств массовой 
информации Магнитогорска создан по инициативе пред-
седателя городского Собрания депутатов Александра Моро-
зова. Это неформальное объединение руководителей СМИ 
существует с января 2008 года.

Клуб не имеет документов, регламентирующих его дея-
тельность, заседания проходят по мере необходимости. За 
три с лишним года прошло 12 заседаний клуба. На сегодня 
клуб главных редакторов остается в Магнитогорске един-
ственной площадкой для неформального общения руково-
дителей СМИ. 

  Сегодня Международный день вдов, который впервые отмечается по решению Генеральной ассамблеи ООН

четверг 23 июня 2011 годасобытия  комментарии

Спасательным кругом нередко оказывается для горожан  
помощь местного отделения Ассоциации юристов России

На страже  
справедливости
В миНуВший понедельник в 
депутатской приемной партии 
«единая Россия», расположен-
ной в здании администрации 
Ленинского района, прием вела 
Любовь Гампер.

Она начальник правового 
управления ОАО «ММК», де-
путат городского Собрания, 

председатель местного отделения 
Ассоциации юристов России (АЮР). 
Мероприятие проводилось в рам-
ках инициативы АЮР по оказанию 
бесплатной юридической помощи 
населению.

Следует отметить, что такие кон-
сультации проводятся в нашем 
городе постоянно. Как правило, 
здесь всегда многолюдно.

Чтобы не смущать народ, распола-
гаюсь подальше от глаз людских. Пер-
вая посетительница просит совета: 
ждать ответа из загса или опять идти в 
суд? Безответственность работников 
рязанского загса вынуждает ее не 
один год обивать ведомственные по-
роги: в документах орфографические 
ошибки. Пришлось обратиться в суд. 
Иск удовлетворили, но теперь надо 
переделывать удостоверение. Без 
него женщине не получить помощи, 
которая предусмотрена детям погиб-
ших в Великую Отечественную войну. 
Послала она запрос в рязанский загс, 
где родилась, и теперь пребывает 
в растерянности: ждать ответа или 
опять в суд податься?

– Вы все правильно делаете, – 
поддерживает пенсионерку Любовь 
Тимофеевна, – но все же стоит по-
дождать ответ из загса. Если будет 
положительный – хорошо. Нет – 
тогда в суд.

Основной контингент посетите-
лей – люди пенсионного возраста. 
Новая экономическая формация, 
словно цунами, накрыла с головой. 
Пожилым трудно сориентироваться 
в правовых реалиях современ -
ности. Для них бесплатная помощь 
юриста – спасательный круг. Вот 
Наталья Ильинична пришла искать 
заступничества у грамотного чело-
века. Нет управы на работников до-
моуправления, так она по-старинке 
называет управляющие компании. 
Не выписывают они внучку из 
квартиры, хотя 
та давно живет 
и прописана в 
общежитии. На-
талья Ильинич-
на возмущенно 
цитирует их ар-
гумент: «Она-де 
свои квадратные метры с собой не 
забрала. Сколько я не обращалась 
– выгоняют из кабинета».

– Мы запросим письменные 
расчеты из ЖРЭУ и ЖЭУ, – обещает 
Любовь Тимофеевна. – А сотрудни-

кам вашей управляющей компании 
объясните – они не имеют права 
так разговаривать с людьми – из 
ваших отчислений они зарплату 
получают.

Воодушевившись поддержкой 
и обещанием благоприятного ис-

хода дела, просит 
Наталья Ильинич-
на посодейство -
вать еще в одном 
вопросе: вернуть 
десять тысяч ру -
блей .  Заплатила 
сгоряча за учебу 

внучки в техникуме. Поначалу 
деньги обещали вернуть, но потом 
выставили «назойливую» проситель-
ницу за дверь. И с этим вопросом 
Наталье Ильиничне было обещано 
разобраться.

Участие спровоцировало пен-
сионерку на откровенность: пове-
дала она все перипетии семейной 
жизни, даже фото внучки показа-
ла. Если попытаться описать все 
злоключения, то на роман набе-
рется – вторая Санта-Барбара. 
Видно, истосковалась по добрым 
людям, вот и выложила все на-
болевшее, забыв, что за дверью 
томится очередь таких же, как она, 
просителей.

– Дай бог вам здоровья, – произ-
носит Наталья Ильинична, услышав, 
что и с этим вопросом юристы раз-
берутся.

Очередной посетитель просил 
похлопотать о статусе пенсионера 
комбината, проявив при подсчете 
необходимого рабочего стажа 
– пяти лет – завидную скрупулез-

ность. Другая хотела избавиться от 
дамоклова меча банковского долга, 
который впятеро превышал истин-
ную сумму. Рекомендация одна: не 
прятать голову, подобно страусу, в 
песок, а смело идти к банкирам и 
согласовывать новый график по-
гашения долга.

Руководитель КТОСа Тамара 
Енютина рассказывает: «Мы очень 
плотно работаем с депутатами, осо-
бенно с Любовью Тимофеевной. 
Взять хотя бы поездки по знаме-
нательным местам: благодаря ее 
помощи наши пенсионеры побы-
вали в Красном Усолье, Аркаиме. 
А бесплатные юридические кон-
сультации пользуются огромной 
популярностью у жителей нашего 
района. К Любови Тимофеевне 
приходят и как к юристу, и как к 
депутату».

Честно сказать, не сразу разбе-
решь границу между юридической 
и депутатской помощью. Иногда 
решение вопроса требовало не 
только правовой консультации, но и 
депутатского участия. К народному 
избраннику люди идут в последней 
надежде на торжество справедли-
вости.

– Если проблема выходит за рам-
ки юридического поля, мы можем 
выйти с депутатской инициативой, 
– поясняет Любовь Гампер. – Од-
нако основная цель Ассоциации 
юристов России – бесплатная 
юридическая помощь. Кроме этого 
мы занимаемся просветительской 
деятельностью: рассказываем о 
правах и законах. Если попытать-
ся систематизировать вопросы, с 
которыми люди приходили на при-
ем, то большая их часть касалась 
жилищных проблем, недоработок, 
упущений, а то и просто халатности 
со стороны правоохранительных 
органов и других властных структур. 
Разве это дело народного избран-
ника – решать вопросы горячего 
водоснабжения? Приходится, если 
коммунальные службы не выполня-
ют своих обязанностей.

Прием закончился в восемь 
вечера. Помощник депутата заме-
чает – рано. Бывало и за полночь 
расходились.

Я была лишь сторонним наблю-
дателем, однако концентрация 
проблем, неустроенности, бытовых, 
семейных неурядиц, на разреше-
ние которых надеялись просители, 
веригами повисли на душе. Как 
стряхнуть отрицательные эмоции, 
чтобы потом хватило сил помогать, 
поддерживать, советовать?

– Негатив уходит, когда добива-
ешься положительного решения 
проблем, – подвела черту Любовь 
Гампер 

ИрИна КоротКИх 
фото > дмИтрИй рухмалев

Основной контингент 
посетителей –  
люди пенсионного  
возраста

 новости tele2
«НОЧНОй БЕСПРЕДЕЛ» 
продолжается
Большое количество абонентов, уже подключивших 
услугу от Tele2 «Ночной беспредел», сумели оценить все 
ее преимущества и с удовольствием используют возмож-
ность услуги – много общаться ежедневно после 23.00.
Параметры услуги:
Срок действия с 23.00 до 07.59 ежедневно.
Абонентская плата – 3 руб. в сутки
Исходящие вызовы внутри сети Tele2 Челябинск – 0 руб./ мин.
Стоимость отправки SMS внутри сети Tele2 – 0 руб.
Стоимость 1 Mb интернет-трафика – 1 руб.
Стоимость  подключения услуги – 10 руб. Для подключения не-

обходимо набрать команду *116*62*1#
Все цены указаны с учетом налогов.
Подробную информацию читайте на сайте www.chelyabinsk.tele2.ru.
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 власть
Михаил Юревич  
отказался от льгот
ГЛаВа РеГиоНа выступил с неожиданной инициативой 
– предложил лишить себя, а точнее, должность губерна-
тора ряда льгот.

Речь идет о статье областного закона, предоставляющего губер-
натору неприкосновенность, охрану чести и достоинства. Кроме 
того, губернатор не будет пользоваться льготами на санаторно-
курортное лечение.

– Я, во-первых, нахожусь в хорошей физической форме, а во-
вторых, неплохо обеспечен, – объяснил глава региона. – Так что 
мне кажется не совсем этичным получать какие-то льготы.

Инициативы уже одобрены комитетом по законодательству, 
государственному строительству и местному самоуправлению За-
конодательного собрания Челябинской области.

Более всего, конечно, интригует момент, связанный с непри-
косновенностью. Губернатор и здесь решил прояснить причины, 
побудившие его отказаться от статуса, любимого многими регио-
нальными главами:

– Что касается неприкосновенности, то губернаторы ею и так не 
обладают по Конституции. К тому же за неприкосновенностью очень 
часто гонятся те, кто бегает от закона. Мне бегать незачем и не от кого.

Впрочем, не следует забывать, что главная причина данных шагов 
в том, что областной закон о губернаторе требуется привести в со-
ответствие с федеральным законодательством.

оБщеРоссийская общественная орга-
низация «ассоциация юристов России» 
выступила с инициативой проведения 
23 июня единого дня бесплатной юриди-
ческой помощи в России.

Местное отделение АЮР поддерживает инициа-
тиву Общероссийской общественной организации 
АЮР и организует 23 июня проведение бесплатных 
юридических консультаций:

• в общественной приемной депутата Госу-

дарственной Думы РФ П. В. Крашенинникова по 
адресу: пр. Ленина, 18, с 10.00 до 16.00;

• в центре правовой и деловой информации 
«Библиотека Крашенинникова» по адресу: пр. 
Ленина, 47, с 10.00 до 16.00;

• в нотариальной конторе по адресу: пр. К. 
Маркса, 94, с 16.00 до 18.00 прием ведет нота-
риус Н. Б. Флейшер

• в прокуратурах Ленинского, Орджоникидзев-
ского, Правобережного районов по адресу: ул. 
«Правды», 14а, по вопросам предупреждения, 

выявления и устранения нарушений законода-
тельства, по следующему графику:

прокуратура Ленинского района – с 9.00 до 
18.00 (перерыв с 13.00 до 14.00), каб. 311, 312, 
305;

прокуратура Орджоникидзевского района – с 
14.00 до 18.00, каб. 219, 214;

прокуратура Правобережного района – с 9.00 
до 13.00, каб.104, с 14.00 до 18.00, каб. 107.

любовь Гампер,  
председатель местного отделения аюр

Уважаемые жители города Магнитогорска!
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 По результатам Единого государственного экзамена восемь тысяч выпускников не получат аттестаты

политика  обществочетверг 23 июня 2011 года

 признание
Алсу – артистка мира

П о П ул я р н а я 
р о с с и й с к а я 
эстрадная пе-
вица алсу стала 
«артистом мира 
ЮнЕСКо». лау-
реат междуна-
родных эстрад-
ных конкурсов и 
участница гума-
нитарных про-
ектов алсу не 

впервые удостаивается внимания организации 
объединенных наций по вопросам образова-
ния, науки и культуры.

В минувшем году генеральный директор ЮНЕСКО 
Ирина Бокова пригласила ее вести торжественную це-
ремонию в парижской штаб-квартире в честь 65-летия 
всемирной организации. Творческую карьеру Алсу со-
четает с активной благотворительной деятельностью в 
качестве соучредителя фонда «Радуга». Среди ее гума-
нитарных акций – благотворительный концерт в помощь 
пострадавшим от разрушительного землетрясения в 
Японии. Звание «Артист мира» ЮНЕСКО присуждает 
музыкантам, актерам, художникам, содействовавшим 
своей профессиональной деятельностью укреплению 
культурных связей между народами.

 байконур
Дебош на космодроме
В КазахСтанСКом городе Байконур буйные под-
ростки устроили дебош. объектом их нападения 
стали российские полицейские, которые следят 
за порядком в этом космическом городке.

Городок Байконур сейчас представляет из себя 
сложное в этническом плане поселение – там оста-
лось считанное количество россиян, работающих на 
космодроме. Зато процесс переселения в него жителей 
окружающих сел принял массовый характер. Конфликт 
между подростками и полицейскими разгорелся после 
того, как правоохранители сделали замечание несколь-
ким неприлично ведущим себя юношам. Те оскорби-
лись и по принципу «наших бьют» созвали на разборку 
всех знакомых. В результате на улицы высыпало около 
300 подростков от 13 до 16 лет, которые забросали по-
лицейских камнями и бутылками.

На разгон хулиганов пришлось поднять почти весь 
основной состав УВД Байконура, объявив тревогу для 
личного состава. 50 хулиганов были задержаны, но к 
утру выпущены. Заметим, что молодежь в Байконуре не 
впервые сталкивается с полицией. Проблема в том, что по-
лиция и исполнительная власть в Байконуре – российские. 
А население в основном – граждане Казахстана.

 культура
Сало как искусство
В цЕнтрЕ львова открылся музей сала. В экс-
позиции можно увидеть разнообразные скуль-
птуры, картины и фотографии.

Все они выполнены из этого продукта. Центральный 
экспонат музея – копия человеческого сердца из сала. Так-
же при музее работает ресторан, в котором главный про-
дукт добавляют во все блюда, в том числе и десерты.

 Договор
В Израиль за пенсией
Получать российскую пенсию смогут наши со-
отечественники, уехавшие в Израиль. Причем 
у мигрировавших чернобыльцев и ветеранов 
Великой отечественной войны она будет такого 
же размера, как и у тех, кто остался в россии.

Как сообщает пресс-служба Минздравсоцразвития 
РФ, с 1972 по 2011 год из бывшего СССР, а также из со-
временной России в Израиль прибыло около 660 тысяч 
человек. Все они долгие годы работали на территории 
нашей страны и заработали до отъезда приличную пен-
сию, которую до сих пор получить не могли.

Минздравсоцразвития России провело переговоры с 
Министерством абсорбции Израиля, где было решено 
подписать двусторонний договор о взаимном пенсионном 
обеспечении граждан двух стран. Израильская сторона 
уже подготовила подробную справку о количестве, воз-
расте, статусе, профессиональном положении выходцев 
из России и Советского Союза. Получать заработанную 
у нас пенсию они будут одним из двух способов: либо 
за счет средств страны проживания, либо по пропорцио-
нальному принципу (когда каждая сторона назначает и 
выплачивает пенсию за тот трудовой стаж, который был 
приобретен на ее территории).

Притяжение народного фронта
Что подвигает россиян  
записываться в сторонники Владимира Путина

на этой нЕдЕлЕ на улицах многих 
российских городов появились люди 
с бланками анкет, украшенными 
одновременно символом «Единой 
россии» – медведем и логотипом 
общероссийского народного фронта 
– галочкой.

Они будут подходить к любому про-
хожему и предлагать ответить на два 
вопроса: «Какие основные проблемы 

существуют в вашем городе (селе, поселке)» 
и «Если говорить в масштабах страны, то 
какие три проблемы вы считаете наиболее 
острыми»?

Всего в проекте по сбору предложений 
в «народную программу» ОНФ задейство-
ваны несколько тысяч человек, сообщил 
в интервью «Российской газете» глава 
«Молодой гвардии» Тимур Прокопенко. В 
каждом городе будут работать от трех до 
шести бригад – до обеда, после обеда и 
по выходным. «Наша задача – собирать в 
местах массового скопления людей во всех 
регионах все мнения по любым вопросам 
– коррупция, экология, ЖКХ, модернизация 
Вооруженных Сил, выявляя проблемные 
зоны в каждой территории, – рассказыва-

ет Прокопенко, – а потом каждая бригада 
направляется в общественную приемную 
Владимира Путина и вводит эти ответы в 
компьютерную программу». Данные из 
программы станут частью будущей пред-
выборной программы ОНФ. Тематически 
предполагаемые ответы должны уложиться 
в девять разделов: функционирование 
политической системы и гражданского 
общества, взаимодействие государства, 
бизнеса и общества, вопросы качества 
жизни – здоровье, культура, образование, а 
также социальная политика, экологическая 
безопасность, развитие экономики, меж-
национальные отношения, региональное 
развитие и другое. Собирать ответы на во-
просы планируется до 1 августа.

О необходимости улучшить обратную 
связь с избирателями, создав новую про-
грамму «Интерактивная Россия», выска-
зался и председатель бюро высшего совета 
«Единой России» Борис Грызлов. Важней-
шие партийные проекты предлагается, по 
его словам, в «ближайшее время перевести 
в интерактивный режим», чтобы «более 
объективно оценивать качество их реали-
зации, оперативно воспринимать мнение 
людей и учитывать их предложения». Среди 

таких проектов были названы «Гражданский 
контроль» (борьба с коррупцией), проект по 
улучшению дворовых территорий, «Нарко-
ликвидатор», «Экология России».

«Речь идет о создании информационно-
аналитической системы, которая позволя-
ет в режиме реального времени не просто 
получать информацию о ходе реализации 
того или иного партпроекта, но и форми-
ровать группы участников проектов в 
различных социальных сетях, – пояснил 
замсекретаря президиума генсовета «ЕР» 
Юрий Шувалов, – создание такой инте-
рактивной среды очень важно, мы таким 
образом создаем новые возможности 
для решения вопросов с использованием 
механизмов партии».

«Мы готовим сейчас новый портал по 
мониторингу партийных проектов, в рамках 
обновления сайта партии, – подтверждает 
замруководителя ЦИК «ЕР» Дмитрий Поли-
канов, – ничто не мешает в рамках этого 
проекта обеспечить интерактивную связь 
с людьми и дать им возможность получать 
информацию о реализации партийных про-
ектов в режиме реального времени».

Зачем граждане вступают во фронт? На 
сайте ОНФ это объясняется, например, сло-

вами Александра Ситнова, 
главы Росхимпрофсоюза: 
«Самая простая позиция – 
стоять в стороне и ругать-
ся, что корабль не  туда 
плывет. А надо садиться 
на этот корабль и хоть 
при помощи самого ма-
ленького весла старать-
ся, чтобы корабль плыл 
куда надо». Владимир 
Бурматов, завкафе -
дрой политологии и 
социологии Россий -
ского экономического 
университета имени Г. 
Плеханова, также уверен, что 
смысл для простого человека есть: «Людям, 
у которых есть свои проекты и которые го-
товы их реализовывать, предлагают места 
в партийных списках «ЕР» и возможность 
стать депутатом». «В советское время в ха-
рактеристике человека писали: «Правильно 
понимает политику партии и правительства, 
жизненная позиция – активная». Так и сей-
час – некоторым надо зафиксировать свою 
правильность в надежде получить какие-
то пряники, – размышляет на страницах 

газеты «Труд» независимый 
московский политолог Дмитрий Орешкин. 
– Хотя есть и те, кто вступает во фронт не 
из корыстных побуждений. Владимир Путин 
по-прежнему весьма популярен, миллионы 
людей убеждены, что только он способен 
уберечь Россию от внешних и внутренних 
врагов» 

Подготовил Николай ДеНисов,  
политолог

Обеспечение города самым необходимым 
потребует затрат, равных годовому бюджету

Да будут свет, 
тепло, вода!

нЕ КаждоЕ пленарное заседа-
ние городского Собрания за-
тягивается так, как депутатские 
слушания, посвященные тепло-
снабжению магнитогорска.

Тематика заседания формулиро-
валась лаконично, но в действи-
тельности диалог вышел за узкие 

рамки. За два часа депутаты и пригла-
шенные эксперты поговорили также 
о газовых, электрических, водных и 
канализационных сетях – обо всем, 
без чего развитие города невозможно. 
Одним словом, имелся веский повод, 
чтобы не жалеть времени.

И незнакомый с генеральным 
планом развития горожанин знает, в 
каком направлении строится Магни-
тогорск. Пока не грянул кризис, дви-
жение на юг шло высокими темпами. 
320 тысяч квадратных метров жилья 
– максимум, достигнутый в 2008 году. 
Далее этот показатель лишь снижался, 
и хорошо, если нынче составит треть 
от рекордной отметки. Но нет худа без 
добра: не случись спада, мы бы давно 
уперлись в стену из-за нехватки мощ-
ностей. Полтора-два года даже при 
нынешних объемах строительства 
– такой временной резерв остался у 
Магнитогорска.

Представление о том, что необхо-
димо делать, у специалистов есть. 
Поочередно на трибуну в зале засе-
даний городского Собрания подни-
мались руководители муниципальных 
предприятий и докладывали о пла-
нах. Директор Горэлетросети Сергей 
Улитенко поведал о переговорах 
администрации Магнитогорска с 
Челябэнерго, готовым вложиться в 
строительство подстанции «Южная». 
Проект стоимостью 700 миллионов 
рублей должен быть реализован за 
три года, и терять ценного инвестора 
властям не хочется. Вот почему до 
конца июля следует устранить послед-
нее серьезное препятствие – решить 
вопрос с собственником земельного 
участка, сейчас предназначенного для 
подстанции, а ранее – для жилищного 
строительства.

Примерно в тех же пределах на-
ходятся и затраты на дополнительный 
источник тепла, необходимый для 
обогрева южных районов города. ТЭЦ 
и цех элетроснабжения комбината, а 

также пиковая котельная работают 
на пределе возможностей, не рассчи-
танных на огромный жилой массив. 
Три миллиона квадратных метров в 
южных кварталах, после того как будут 
построены, составят треть от жилфонда 
Магнитки. Сама по себе новая котель-
ная не обеспечит всех потребностей, 
понадобится еще тепломагистраль 
по улице Советской (от Грязнова до 
Сталеваров), которая позволит рас-
пределять потоки энергии.

− Оборудование пиковой котельной 
отработало тридцать пять лет, − доложил 
депутатам директор треста «Теплофи-
кация» Николай Павленко. – Три котла 
мы заменили, сейчас ждет очереди 
четвертый. Если увеличить его мощ-
ность, то года полтора можно спокойно 
вести строительство, пусть этот вариант 
и обойдется немного дороже.

Выбор между доступным и необ-
ходимым встает постоянно, чего не 
коснись. Без замены изношенного 
электрооборудования на пиковой 
котельной, из-за чего она за зиму 
останавливалась пят-
надцать раз, никак не 
обойтись. Отслужили 
свое и баки для за-
пасов топлива, но тут, 
как бы ни хотелось, 
придется воздержаться от покупок и 
поискать другой выход из положения. 
А вот реконструкция коммутационного 
пункта на площади Носова ждать не 
может. По причине технологических 
особенностей здесь образуется из-
лишек тепловой энергии, совершенно 
ненужный в летнее время. На будущий 
год запланировано начало работ, их 
выполнение позволит избежать лиш-
них энергозатрат.

Об экономии говорили и примени-
тельно к водоснабжению, в том числе 
горячему. Исторически в полусотне 
домов старой застройки (прежде 
всего в Ленинском районе и левобере-
жье) отсутствует система циркуляции. 
Давным-давно сэкономили на ней, 
а теперь жильцы вынуждены лить 
воду, чтоб поднять ее температуру. 
Исправлением недостатков занялись 
с прошлого года, но не в том объеме, 
как того требует обстановка. Более 
чем в шестидесяти домах систему 
«закольцевали», еще сто многоэтажек 
– на подходе, но слив ради нагрева 

прекратится полностью, если жилищ-
ные организации выполнят свою 
часть работы и доведут циркуляцию 
до квартир.

Если в электроэнергетику есть кому 
вложить средства, то обеспечивать 
теплом и водой муниципалитет должен 
самостоятельно, здесь инвесторы в 
очередь не становятся. Отчасти вы-
ручают вышестоящие бюджеты и фе-
деральные целевые программы, если 
удается в них попасть, но основной 
расчет – на собственные источники. 
Не хватит денег в муниципальной 
казне – понадобятся вложения потре-
бителей. Пересмотр тарифов и введе-
ние надбавок – меры непопулярные, 
но, видимо, неизбежные. Частных 
застройщиков, которые должны быть 
заинтересованы в прокладке новых 
сетей, задействуют вряд ли.

− Понесенные расходы отразятся на 
стоимости квадратного метра, а у нас 
в городе и без того сейчас маленький 
спрос на жилье, − обрисовал ситуацию 
на рынке недвижимости начальник 

управления капиталь-
ного строительства 
и благоустройства 
Юрий Анциферов.

Выходит, ликвиди-
ровать и водный, и 

температурный дефицит придется за 
бюджетный счет. Когда заместитель ди-
ректора по производству треста «Водо-
канал» Александр Шишков докладывал 
о геологических изысканиях в местах 
залегания воды, об инвесторах речь 
не шла. Более того, заместитель главы 
города Олег Грищенко предостерег от 
желания назвать муниципальную «во-
дную» программу инвестиционной. 
Это слово, словно ругательное, следует 
выбросить из названия, иначе даже 
рубля сверху не получить.

Впрочем, словесная казуистика не 
подменяла настоящих дискуссий, про-
ходивших на высоком профессиональ-
ном уровне. Инициатором выступал 
Геннадий Никифоров, председатель 
комиссии по городскому хозяйству про-
шлых созывов городского Собрания, а 
сейчас – член координационного совета 
по развитию теплоснабжения Магнито-
горска. Известный в городе специалист 
в области энергетики, он выступал с 
альтернативными предложениями. Ка-
салось это и комбинированных станций, 

которые одновременно вырабатывали 
бы тепло и электричество.

− Окупаемость котельной, на пол-
ную мощность работающей четыре 
месяца, намного меньше, чем у той, 
которая используется круглый год. Еще 
один плюс – стабильность тарифов, 
возможность быстрее получить отдачу 
должна заинтересовать инвесторов, − 
перечислял преимущества  Геннадий 
Никифоров и предложил вынести на 
конкурс строительство двух типов 
котельных, чтоб «денежные мешки» 
сами выбирали.

− Мы не против, только бы пришел 
настоящий инвестор, а не проходимец, 
каких много сейчас, − обозначил по-
зицию исполнительной власти Олег 
Грищенко.

Еще один спор возник по поводу 
автономных источников теплоснабже-
ния. На эту тему Геннадий Никифоров 
рассуждал как практик, опытным путем 
убедившийся в их преимуществах.

− Расходы на отопление пятиэтаж-
ного здания и трех цехов окупились за 
две зимы, − подчеркнул он.

По словам заместителя главы Олега 
Грищенко, расчеты, проведенные ад-
министрацией, не дали такого резуль-
тата, правда, оговорился, что «может, 
считали неправильно». В общем, 
централизованному теплоснабжению 
по-прежнему отдается приоритет. Но 
на эксперимент мэрия все-таки согла-
силась пойти, в качестве подопытного 
объекта предложив Маггортранс.

− Это один из центров теплопотребле-
ния, там большие затраты на энергетику, 
− объяснил выбор Олег Грищенко. – 
Давайте посмотрим, сколько это будет 
стоить, и вместе реализуем.

Председатель городского Собрания 
Александр Морозов выразил удовлет-
ворение тем, что удалось объединить 
оппонентов, а нынешний руководитель 
депутатской комиссии по городскому 
хозяйству Дмитрий Мельников – про-
ведением слушаний, которые давно 
планировались. На выполнение всего 
задуманного потребуется больше ше-
сти миллиардов – гигантская сумма, 
сопоставимая с годовым бюджетом 
города. Только предназначение денег 
такое, что в необходимости расходов 
нет сомнений 

ДМиТРий склЯРов 
фоТо > евгеНий РухМалев

Без новых сетей 
Магнитка протянет 
не больше двух лет
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 чАстНыЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

Коллектив и совет ветеранов ЛПЦ-3  
скорбят по поводу смерти

ЦЫГАНКОВА
Василия Алексеевича

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов отдела 
контроля качества и приемки 
продукции скорбят по поводу 

смерти
ВОЛОБОЕВОЙ

Любови Николаевны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов цеха 
подготовки аглошихты ГОП ОАО 
«ММК» скорбят по поводу смерти

ПРОКОПЬЕВА
Ивана Трофимовича

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
сортового цеха скорбят по поводу 

смерти
КОРОЛЕВА

Юрия Васильевича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
сортового цеха скорбят по поводу 

смерти
МАРГУН

Клавдии Васильевны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и профком ООО 
«Автотранспортное управление» 

скорбят по поводу смерти
УРАЗОВА

Николая Петровича
и выражают соболезнование 

родным и близким покойного .

Коллектив и совет ветеранов ЦМК 
ЗАО «МРК» скорбят по поводу 
смерти почетного пенсионера  

ЗАО «МРК»
ДАНЧЕНКО

Виктора Ивановича 
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

ПАМЯТЬ ЖИВА
24 июня – 40 дней со дня смерти на-
шего дорогого, любимого мужа, отца, 
дедушки МИТРОФАНОВА Виктора 
Александровича. Помним, любим, 
скорбим.

Семья

ПАМЯТЬ ЖИВА
25 июня исполни-
лось бы 73 года 
известному тури-
сту ПИНАШИНУ 
Евгению Алексан-
дровичу. В память 
о котором вот уже 
33-й раз на ст. Ми-
нутка проводится 
турслет.Помянем 
этого прекрасно-
го, всеми уважае-

мого человека, оставившего о себе 
только светлые воспоминания.

Жена, дети, внуки

ПАМЯТЬ ЖИВА
23 июня ис-
полняется 
полгода, как 
нет с нами 
дорогой, лю-
бимой жены, 
мамы, бабуш-
ки РЫБАКО-
В О Й  М и л и 
Григорьев-
ны. Любим, 
помним, скор-
бим.

Муж, дети, 
внуки

ПРОДАМ
*Сад в «Металлурге-3» на море, 

все посадки, дом, хозблок. Т.: 
8-902-615-4746, 20-83-37.

*Квартиру. Т. 43-13-42.
*Однокомнатную. Т. 8-950-747-

3413.
*Гараж на Телецентре, 3х6 м. Т. 

355-144.
*Песок, щебень, отсев, недоро-

го, быстро, гр. 3,5 т. Т. 8-919-352-
51-56.

*Цемент, песок, щебень. Достав-
ка. Т.: 8-904-305-1212, 43-17-50.

*Песок речной. Доставка. «Ка-
мАЗ». Т. 8-912-300-20-87.

*Тротуарную плитку. Т. 44-01-
09.

*Дрова. Т. 8-906-899-61-68.
*Коляску инвалидную. Т. 23-99-

49.
*Реализуем металлопрокат. По-

резка, доставка, скидки. Т.: 23-79-
42, 23-78-42.

*СРОЧНО! 1/2 дома в п. Дими-
трова. Есть все. Т. 440-121.

*2-комнатную квартиру в районе 
«Гостиного двора», 1750 т.р. Т.: 31-
26-02, 8-922-017-39-17.

*Гараж на ул. Сталеваров. Т.: 31-
26-02, 8-922-017-39-17.

КУПЛЮ
*Трехкомнатную. Т. 44-01-31.
*Однокомнатную. Т. 46-90-01.
*Долю. Т. 47-74-06.
*Двухкомнатную. Т. 45-98-70.
*Комнату. Т. 43-13-45.
*Трехкомнатную. Т. 26-44-77.
*Двухкомнатную. Т. 26-44-77.
*Двухкомнатную. Т. 45-13-31.
*Малосемейку или однокомнат-

ную. Т. 45-13-31.
*Дом. Т. 26-44-77.
*Стиральные машины, холодиль-

ники, ванны, батареи и т. д. Т.: 43-
16-95, 8-951-810-5869.

*Ванну, холодильник, бытовой 
металлолом. Т. 43-09-30.

*Утилизация бытовой техники. Т. 
47-31-00.

*Холодильник. Т. 8-904-974-89-
62.

МЕНЯЮ
*Квартиру. Т. 45-00-58.

СДАМ
*Жилье на лето на берегу оз. Бан-

ное, дешево. Т. 8-963-093-5609.
*Часы, сутки. www.magnidom.ru. 

Т. 8-906-871-1783.
*Люкс: час – 150 р., ночь – от 700 

р. www. skv74.ru. Т. 8-922-635-8045.

*2-комнатные квартиры-люкс. 
Часы. Сутки. Т. 8-912-403-2525.

*Посуточно от 900 до 2000 р. Т. 
8-922-636-6663.

*Квартиру посуточно. Т. 45-27-
70.

*Часы, ночь, сутки. Т. 8-951-470-
4500.

*Посуточно в любом районе го-
рода. Т. 8-912-302-6313.

*Посуточно, командировочным 
до 6 чел. Т. 8-912-805-2770.

*Люкс. Т. 8-912-322-9708.
*Посуточно, час 100 р. Т. 8-908-

572-0800.
*Сутки, часы. Т. 8-902-862-2689.
*Ночь, часы. Т. 8-912-408-0088.
*Ночь, часы. Т. 8-908-815-0675.
*Посуточно от 600 р. Т. 8-950-

746-4545.
*Часы, ночь. Т. 8-908-57-111-00.
*Часы, сутки. Т. 8-904-940-16-

03.
*Часы, сутки. Т. 8-961-579-5101.
*Часы. Т. 8-902-897-56-17.

УСЛУГИ
*Сварочные работы любой слож-

ности. Металлоконструкции из соб-
ственного металлопроката. Т.: 49-
16-30, 23-79-42.

*Автокран, 15 т. Т. 8-951-815-46-
11, 8-912-805-2305.

*Заборы, навесы, козырьки, огра-
ды. Т. 43-19-21.

*Заборы из профнастила и сетки 
рабицы. Т. 45-09-19.

*Заборы: рабица, лист от 270 р. за 
п. м. Т.: 8-912-303-33-90, 8-951-447-
66-57.

*Ремонт металлических балкон-
ных рам и дверей. Т. 8-951-800-
8669.

*Баки, ворота, заборы. Т. 44-00-
51.

*Кровля. Покраска крыш, забо-
ров. Т. 8-902-899-6891.

*Покрытие теплиц поликарбона-
том. Т. 43-19-21.

*Гаражная кровля бикростом. Т. 
8-912-805-0919.

*Кроем крыши. Т. 8-951-443-
6161.

*Наружная, внутренняя отделка 
балконов евровагонкой, пластиком. 
Т. 44-94-42 (мастер).

*Наружная, внутренняя отделка 
балконов евровагонкой, пластиком. 
Т. 31-10-30.

*Отделка балконов евровагонкой. 
Настил деревянного пола. Т.: 45-45-
69, 8-904-973-5164.

*Установка замков. Т. 43-15-11.
*Вскрытие, установка замков. Т. 

45-04-85.

*Установка замков, вскрытие, от-
делка дверей. Т. 45-07-65.

*Установка замков, вскрытие. Т. 
43-10-18.

*ООО «Акватехнологии» – за-
мена радиаторов отопления, водо-
снабжения. Обвязка скважин. Т.: 
45-09-42, 8-912-805-0889.

*ООО «Тепломир» – монтаж 
отопления, водоснабжения, сква-
жины. Автоматический полив. Т. 
21-09-11.

*Водопровод (сады, огороды, 
коттеджи), канализация, отопле-
ние. Т.: 49-22-17, 8-908-095-3310.

*Сантехника, замена водопрово-
да, канализации, водомера. Т.: 45-
11-41, 8-963-478-5657.

*Сантехработы. Т. 8-908-064-53-
17.

*Сантехремонт. Т. 43-05-45.
*Натяжные потолки. Низкие 

цены. Т.: 47-35-77, 8-908-087-35-
77.

*Выравнивание стен, потолков. 
Обои. Т. 8-906-871-7186.

*Откосы на двери. Т. 43-99-33.
*Окна, откосы на окна. Качество, 

гарантия, рассрочка. Т.: 43-99-33, 
8-952-504-74-04.

*Ремонт окон, откосы, москитки. 
Т. 47-37-33.

*Откосы. Т. 43-16-91.
*Москитки. Т. 47-74-73.
*Мастер на все руки. Т. 43-17-

72.
*Кухни на заказ. Т. 8-951-455-

7761.
*Сборка мебели. Т. 8-909-747-

7277.
*Изготовление мебели. Т. 44-01-

09.
*Электромонтаж. Т. 8-909-094-

0218.
*«Стинол». Ремонт любых холо-

дильников. Гарантия. Т.: 41-44-35, 
8-904-819-24-51.

*Ремонт любых холодильников. 
Пенсионерам скидки. Т.: 30-17-07, 
8-904-803-6505.

*Профессиональный ремонт хо-
лодильников. Гарантия. Т. 8-909-
098-2039.

*Ремонт холодильников. Т.: 30-
96-09, 8-912-809-9549.

*Ремонт холодильников. Т. 
8-909-747-7277.

*«Рембытхолод». Т. 28-04-81. 
*Ремонт телевизоров. Гарантия. 

Вызов бесплатно. Т. 45-63-95.
*Ремонт телевизоров. Гарантия. 

Вызов бесплатно. Пенсионерам 
скидки. Т. 46-21-16.

*Ремонт телевизоров. Гарантия, 
скидки. Т.: 23-99-09, 8-904-800-
5970.

*Ремонт телевизоров. Т.: 26-81-
71, 8-909-096-60-27.

*Телемастер. Т. 31-80-52.
*Телеантенны. Т. 47-36-35.
*ТВ-антенны. Т. 47-20-07.
*«Триколор-ТВ» – 7000 руб., 

«Телекарта» – 4500 р. Пр. Ленина, 
104. Т.: 289-900, 46-10-10.

*Триколор. Т. 44-00-16.
*Дачное TV. Т. 49-49-49.
*Cпутниковое TV. Т. 8-904-933-

3333.
*Телеантенны. Т. 8-908-076-00-

67.
*Срочный ремонт компьютеров 

от 200 р. Гарантия. Разблокировка 
Windows. Антивирусы. Апгрейд. 
Звоните: 8-909-749-69-25, 45-02-
29.

*Ремонт компьютеров. Каче-
ственно, надежно, недорого. Ли-
цензионные программы. Гарантия. 
Т.: 44-92-94, 8-908-066-08-03.

*Профессиональная компьютер-
ная помощь. «Орион АйТи». Т. 49-
65-75.

*Компьютерный ремонт. Анти-
вирусы. Настройка. Т. 28-08-16.

*Ремонт компьютеров. Т. 43-01-
43.

*Репетиторство по работе на 
компьютере. Т. 8-967-867-6236.

*«РемТехСервис». Ремонт сти-
ральных машин. Т.: 31-90-80, 
8-963-097-3954.

*Ремонт стиральных машин. Т.: 
43-97-08, 8-951-804-93-52.

*«РемБытСервис». Ремонт сти-
ральных машин. Т.: 27-00-52, 
8-951-456-5115.

*Ремонт стиральных машин. Т.: 
43-96-25, 8-951-794-8852.

*ООО «Электрон-Холод». Под-
ключение, ремонт водонагревате-
лей, стиральных машин, холодиль-
ников. Т. 35-24-74.

*Ремонт водонагревателей. Т. 
8-906-898-4306.

*Услуги риелтора. Ипотека. Т. 
43-01-43.

*Юрпомощь. Т. 8-912-402-52-72.
*Математика. Т. 8-908-093-7498.
*Сиделки, няни, педагоги. Т. 

462-092.
*«ГАЗель». Т. 47-08-01.
*«ГАЗель». Т. 8-903-090-8547.
*Грузоперевозки. Т. 8-909-097-

6013.
*Оперативно, высокие, длинные, 

обычные «ГАЗели», «бычки», груз-
чики. Т.: 43-10-90, 8-908-811-0303.

*«ГАЗели», грузчики, любое вре-
мя. Т. 43-15-38.

*«ГАЗели» без выходных. Т. 45-
33-93.

*«ГАЗель», недорого. Т.: 43-01-11, 
8-908-064-5353.

*«ГАЗели», грузчики. Т.: 30-94-19, 
8-963-476-8438.

*«ГАЗели», 4 м, грузчики. Т.: 43-
00-19, 8-919-120-8283.

*«ГАЗель»-тент. Т. 8-982-318-37-
60.

*«ГАЗели», грузчики. Т. 440-141.
*«ГАЗель». Т.: 43-03-02, 8-908-

064-0001.
*«ГАЗели», «Фермер». Т. 45-10-

40.
*«Форд», 18 мест. Т. 8-906-899-

78-83.
*«ГАЗель». Т. 8-902-895-2240.
*«ГАЗель». Т. 45-45-69.
*»ГАЗель». Т. 8-964-246-8950.
*Экскаватор. Т. 8-908-070-4664.
*«ГАЗель» от 250р. Т. 8-982-321-

66-03.
*Вскрытие, установка замков. Т. 

45-04-85.
*Двери, ворота, заборы. Т. 8-904-

801-17-72.
*Установка замков, вскрытие, от-

делка. Круглосуточно. Гарантия. Т. 
43-10-18.

*Электрика. Т. 8-909-094-46-38.

ТРЕБУЮТСЯ
*ООО «Синай» – менеджер по 

сбыту, начальник карьера, гл. инже-
нер карьера, горный мастер. Опыт 
не менее 3-х лет. Т. 23-51-23. Резюме 
– ОООsinai@mail.ru.

*Механик по ремонту и эксплуа-
тации автотранспорта. Т. 8-902-898-
7296, Центральный переход, 3.

*Уборщик п/п. Т. 8-902-898-7296.
*В строительную организацию 

– монтажники, сварщики, резчики, 
подсобные рабочие с опытом рабо-
ты. Т. 28-89-80.

*Охранная организация приглаша-
ет на работу охранников, водителей 
автомобиля, секретаря. Обращаться: 
Электросети, 8. Т. 24-50-59.

*Горничная в гостиницу на оз. 
Банное. Т. 8-3519-063-262.

*Продавцы. Т. 8-909-096-5041.
*Администратор. Т. 8-963-476-53-

28.
*Работа. Т. 8-909-747-95-01.
*Помощник(ца) руководителя в 

офис. Т. 8-909-749-71-90.
*Дополнительный доход. Т. 8-909-

747-10-89.

ПРОШУ ВЕРНУТЬ
*Документы на имя Беспалова 

Владимира Владимировича, за воз-
награждение. Т. 8-951-808-03-83.

*Утерян гос. номер К787АР174. 
Нашедших просим вернуть за воз-
награждение. Т. 8-904-975-72-83.

Кошки из «Сараево»
 В дОБРыЕ РуКИ

• В частном секторе почти одновременно произошли две «са-
райные» истории: кошки окотились в сараях – каждая тремя 
котятами. Есть мальчики и девочки.

Одна кошачья семья обитает в районе «Спутника». Хозя-
ин дома Николай живет одиноко и небогато. Кошка Маркиза 
досталась ему от приятеля годовалой: тот года четыре назад 
попросил приютить ее на время отъезда. Давно вернулся, но 
забирать Маркизу не стал. Кошка справная, опрятная, черная с 
белыми усами и в белых «тапках». Теперь вот котята у нее – по 
полтора месяца, разных окрасок. Куда такое богатство одино-
кому человеку? Надо бы пристроить. Николай понимает, что 
разыскивать его дом на окраине никто не станет, готов привез-
ти их сам, куда скажете. Тел. 8-963-093-22-47.

Другая кошачья семья обосновалась даже не в своем, а в со-
седском сарае. Не гнать же мамку с малышами – так и живут 
у соседки. Только у той своих три кошки, а хозяйке их тоже 
девать некуда: уже есть две взрослых, да еще собака недавно 
ощенилась – щенят тоже надо пристраивать. Котятам и щеня-
там около трех недель, пока есть время для раздумий, а через 
пару недель – ждем «усыновителей». Котята: буро-черный, се-
рый и серо-полосатый. У щенят мама – немецкая овчарка, а 
отец беспородный. Тел. 8-902-619-20-96.

• Срочно: в добрые руки очаровательных котят. Тел. 8-963-
093-22-47.

• Отдам симпатичных беспородных кобельков светлого пе-
сочного окраса, возраст один–полтора месяца, будут неболь-
шими. Тел.: 49-95-22, 8-909-092-93-47.

• В добрые руки: очаровательных котят персикового и рыже-
го цвета, два с половиной месяца, есть мальчики и девочки, к 
туалету приучены. Также пристраиваем их маму – годовалая, 
спокойная, ласковая. Тел.: 28-88-51, 963-096-82-23

• Кошки до полутора лет, стерилизованные, к туалету приу-
чены. Тел.: 22-66-32, 28-88-51, 8-961-577-90-75.

• Дымчатый пухлявый котеночек Тимоша, один–полтора ме-
сяца, знает лоток. Тел. 8-909-096-60-05.

• Симпатичные котята, мальчики и девочки. Осмотрены вет-
врачом. Тел. 44-05-01.

• Сиамский котик оказался на улице. Кастрирован, осмотрен 
ветврачом. Тел. 8-904-975-09-56.

• В добрые руки котята: черно-белые и трехцветная кошечка. 
Тел.: 34-81-97, 8-909-094-77-04.

• Ослепшая молодая рыжая небольшая дворняжка ищет до-
брые руки или передержку. Тел. 8-904-815-74-27.

• Отдам двухмесячного котенка-девочку в добрые руки. За-
бавная и веселая мурлыка-игрунья. Кушает все, к лотку приу-
чена. Тел.: 20-92-67, 8-903-090-60-87.

• Отдам красавицу и умницу трехцветную кошку Алисочку 
(год, стерилизована) в добрые руки. К лотку приучена, кушает 
все, ласковая. Тел.: 8-903-090-60-87, 20-92-67.

• Ласковый, доверчивый, игривый и умный котик трех с по-
ловиной месяцев ищет надежную семью и добрые руки. Тел. 
8-909-748-81-48.
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 Вчера в Москве открылась Международная выставка «Мемориал-2011» по выполнению соглашений о воинских захоронениях

Вчера Магнитка отдала дань священной памяти  
погибшим в борьбе с фашистской чумой

Горящее слово  
«Помним»

 ситуация
Автозаправки   
не будет
Глава Города Евгений Тефтелев согласился с 
выводами прокурора ленинского района Сергея 
Горшкова и отменил разрешение на строитель-
ство автомобильной заправочной станции в 
районе пересечения проспекта ленина и улицы 
Советской армии.

Напомним, ранее строительство АЗС в студенческом 
парке Магнитогорского государственного университета 
было «заморожено» градоначальником до тех пор, пока 
прокуратура не разберется с законностью действий пред-
принимателя В. Бахтина. Принимая это решение, мэрия 
пошла на встречу ходатайству Общественной палаты 
Магнитогорска во главе с председателем Валентином 
Романовым.

– В свое время ректорат МаГУ сделал все возможное, 
обращаясь в различные инстанции, чтобы позитивно ре-
шить судьбу сквера в пользу вуза и горожан. На следую-
щем этапе, когда проблема обрела скандальный характер, 
в ее решение вмешалась Общественная палата. Наши 
юристы изучили имеющиеся документы, выявили заме-
чания и направили их главе города Евгению Тефтелеву с 
просьбой приостановить возведение АЗС до вынесения 
решения прокуратурой, – рассказывает Валентин Рома-
нов. – На этой неделе стало известно, что прокуратура 
подтвердила обоснованность замечаний и усмотрела 
нарушения в строительной документации. Считаю, что 
Общественная палата выполнила свою миссию, отклик-
нувшись на требования горожан. Мы стараемся реаги-
ровать на проблемы, которые затрагивают конкретные 
интересы конкретных людей. 

В ходе следствия были выявлены нарушения со сторо-
ны застройщика. Получив в Роспотребнадзоре разреше-
ние на строительство объекта, предприниматель Вячес-
лав Бахтин для согласования в администрацию представил 
другой его вариант, в котором количество топливозаправоч-
ных колонок возросло. Согласно СанПиНу каждый объект, 
относящийся к классу повышенной степени опасности, 
должен иметь санитарно-защитную зону определенных 
размеров. В первом проекте на три заправочных колонки 
такая зона составляет 50 метров, и именно на него пред-
принимателю выдали разрешение в Роспотребнадзоре. 
Второй объект был рассчитан на строительство АЗС с 
четырьмя колонками и требовал, согласно нормам, не 
менее 100 метров до ближайших мест пребывания лю-
дей.

Разобравшись в запутанной истории, в том числе с по-
мощью прокуратуры, глава города незамедлительно при-
нял решение об отмене выданного ранее постановления. 
Комментируя ситуацию, Евгений Тефтелев отметил, что 
одной из основных задач в сфере благоустройства оста-
ется реконструкция университетского сквера. 

− Сейчас идет согласование проекта с учетом изна-
чально запланированных идей – создания Аллеи учи-
тельской славы и площадки для реализации диплом-
ных работ студентов вуза, – уточнил градоначальник. 
– Сквер не должен оставаться в таком безобразном 
состоянии.

 льготы
Денежная  
компенсация
С 1 июля по решению Законодательного собра-
ния области ежемесячная денежная выплата на 
оплату жилья и коммунальных услуг льготникам 
будет заменена на денежную компенсацию.

Управляющие компании, которые рассчитывают 
квартплату, обязаны сами предоставить в управление 
соцзащиты сведения о поступивших от льготника сред-
ствах, на основании чего в течение месяца будет предо-
ставляться компенсация. Она станет выплачиваться 
льготникам вместе с пенсией, сообщает «Челябинский 
рабочий».

 роспотребнадзор
Запретная еда
в роСпоТрЕбнадЗорЕ утвержден список про-
дуктов и блюд, которые не рекомендованы в 
детских летних лагерях.

Во избежание инфекционных заболеваний и массо-
вых отравлений санитарное ведомство рекомендует ис-
ключить из рациона пищу, приготовленную накануне, а 
также остатки пищи. Под запретом оказались молочные 
продукты без тепловой обработки, рыба без термической 
обра ботки, консервированные продукты домашнего при-
готовления, изделия из мясной обрези, отходы колбасных 
цехов и другие. Для детей не должны готовиться такие 
блюда, как макароны «по-флотски», блинчики с мясом, 
холодец, окрошка, различные паштеты и заливные. Не-
желательны кондитерские изделия с кремом, яичница и 
натуральный кофе.

 постановление
О звании «Ветеран труда 
Челябинской области»
поСТановлЕниЕм губернатора Челябинской 
области внесены изменения в положение о 
порядке присвоения звания «ветеран труда» и 
выдачи удостоверения «ветеран труда» в Челя-
бинской области.

Согласно изменениям из положения исключены требо-
вания о необходимости для присвоения звания «Ветеран 
труда» установления (назначения) пенсии в соответствии 
с Федеральным законом «О трудовых пенсиях в Россий-
ской Федерации» или достижения возраста, дающего 
право на трудовую пенсию по старости. Иными слова-
ми, звание «Ветеран труда» присваивается гражданам, 
имеющим государственную награду и страховой стаж 20 
лет – женщины; 25 лет – мужчины.

Согласно изменениям, внесенным в Закон Челябин-
ской области от 29.11.2007 № 220-ЗО «О звании «Ветеран 
труда Челябинской области» основанием для присвоения 
звания «Ветеран труда Челябинской области» являются 
справки, выданные органами, осуществляющими пен-
сионное обеспечение (Пенсионный фонд РФ); сведения, 
полученные от указанных органов в электронном виде, 
а также выписка из индивидуального лицевого счета 
застрахованного лица. Индивидуальные сведения о на-
численных, уплаченных страховых взносах и страховом 
стаже застрахованного лица, выданные работодателями, 
для присвоения звания «Ветеран труда Челябинской об-
ласти» не принимаются. То есть звание «Ветеран труда 
Челябинской области» присваивается только на основа-
нии сведений о страховом стаже из Пенсионного фонда.

При этом обращаем внимание на то, что меры соци-
альной поддержки ветеранам труда предоставляются 
при установлении (назначении) пенсии в соответствии с 
ФЗ «О трудовых пенсиях в Российской Федерации».

Белые журавли
Около монумента «Тыл–Фронту» застыл вооружен-

ный караул, напомнив действующий когда-то пост 
№ 1. 

Несколько лет назад школьники регулярно засту-
пали на этот пост. Затем традиция забылась… 22 июня 
2011-го дети пели и читали стихи. Ветераны, блестя 
медалями и орденами, вспоминали о том, что 70 лет 
назад в это время, в десять утра, уже погибли мно-
гие пограничники и мирные жители Советского Со-
юза. И через несколько дней в Магнитогорске вме-
сто отцов к станкам встали 15-летние мальчишки. 
Глава городской администрации Евгений Тефтелев 
напомнил, что из Магнитки на фронт ушли более 
тридцати тысяч человек и более четырнадцати ты-
сяч – не вернулись. От депутатского корпуса высту-
пил Виктор Токарев, который призвал почтить па-
мять погибших и отдать должное тем, кто победил.

Маленькие школьники с красными звездами на 
груди старались повыше поднять белых бумажных 
журавликов. Руководитель общественной организа-
ции «Память сердца» Людмила Аристова рассказы-
вала о печальной судьбе тех, чье детство пришлось 
на годы войны. Во время минуты молчания прозву-
чал автоматный салют. И право первыми возложить 
венок к Вечному огню получили учащиеся 48-й шко-
лы, одетые в военную форму. Кстати, они возглави-
ли и торжественное шествие от здания городской ад-
министрации к монументу. 

Война без проигравших
Вчера ранним утром около Вечного огня состоя-

лась Всероссийская акция, посвященная Дню па-
мяти и скорби.

Возложить цветы и свечи на мемориальную пли-
ту пришли сотрудники подразделения по молодеж-
ной политике службы внешних связей администра-
ции города, представители поисковых отрядов «Ри-
фей», «Феникс», центра инновационных историче-
ских проектов, ДОСААФ и горожане, которым не без-
различен этот памятный день.

Время проведения мероприятия – шесть часов 
утра, четыре часа по Москве – было выбрано не слу-
чайно. Именно в это время в ночь с 21 на 22 июня 
началась Великая Отечественная война. Сообще-
ние о вероломном нападении фашистской Герма-
нии разлетелось по всему СССР, затронув каждый 
город. Магнитогорский металлургический комбинат 
встал на военные рельсы. Потом подсчитают, что 
каждый третий снаряд и броня каждого второго тан-
ка для нашей армии были сделаны из магнитогор-
ской стали.

За далью лет старики, которые защищали Родину, 
потихоньку уходят, сохранение памяти ложится на 

плечи молодых, и такие акции, безусловно, стано-
вятся все более важными. И хотя немного людей 
пришли к Вечному огню в столь раннее время, дух 
памяти ощущался и в это утро. Почтили живых и мерт-
вых бойцов минутой молчания. Из зажженных све-
чей составили слово «Помним». Но, пожалуй, самые 
важные слова уже после мероприятия сказала ру-
ководитель центра инновационных исторических 
проектов Марина Потемкина:

– Наконец-то настало время, когда память стала 
общей. Теперь на равных поминают погибших и те, 
кто бился за свою свободу, и те, кого заставляли тво-
рить зло. В Германии даже говорят, что они – не про-
игравшие войну, они – освобожденные!

Печальный молебен
Эту службу в День памяти и скорби в храме Воз-

несения Господня организовали специально для де-
тей войны. Конечно, на нее мог прийти любой же-
лающий, но главными все же были они – военное 
поколение. 

Убеленных сединами жителей 137 и 138 микро-
районов на печальное и торжественное меропри-
ятие пригласил директор ЗАО «Механоремонтный 
комплекс», депутат городского Собрания Сергей 
Бердников. Он вместе с руководителем благотво-
рительного общественного фонда «Металлург» Ва-
лентином Владимирцевым организовал для вете-
ранов автобус.

…На утреннюю службу пришло чуть больше соро-
ка человек. Настоятель храма отец Вадим совершил 
молебен в память о тех, кто вынес на себе ужасы 
Великой Отечественной. После прихожан пригласи-
ли в трапезную, помянуть тех, кто спасал на войне 
чужие жизни.

– Для меня 22 июня – дата, которую не стереть из 
памяти, – рассказывает председатель ТОСа 137 микро-
района Роза Любавина. – Дед и двоюродная сестра 
погибли в той мясорубке. Воевал отец… Папа после 
войны лечился в госпитале здесь, в Магнитогорске, 
здесь же и познакомился с моей матерью. Конечно 
же, он рассказывал о войне, но мало и скупо. Но 
даже из скудных его рассказов мне, тогда ребенку, 
было понятно – война была страшная. Надеюсь, что 
на долю наших детей никогда не выпадут эти тяжкие 
испытания и никогда в их жизнь не ворвется злове-
щее объявление: «Война началась!»

Символ границы
Дом обороны местного отделения РОСТО – ДОСА-

АФ – в канун Дня памяти и скорби принимал го-
стей.

Почтить память погибших в Великой Отечествен-

ной войне к Дому обороны пришли действующие 
пограничники, ветераны пограничных войск и дети, 
отдыхающие в школьных лагерях. Для школьников 
провели турнир по военно-полевому троеборью. Ко-
манды соревновались в стрельбе из пневматиче-
ской винтовки, метании гранаты и отжимании.

На фоне остальных выделялись дети из лагеря 
детско-юношеского центра «Ирбис». Они и стреляли 
точнее, и отжимались больше, да и болельщики у них 
были активнее.

Ближе к концу соревнований к Дому обороны ста-
ли подтягиваться и другие участники мероприятия. 
В тени от палящего солнца прятались ветераны по-
граничных войск. Чей-то дембельский альбом замет-
но поднял им настроение. Среди ветеранов-
пограничников выделялся известный магнитогор-
ский спортсмен Андрей Палей. Минуту спустя, свер-
кая медалями, появился, пожалуй, главный гость – 
ветеран Великой Отечественной войны Василий Пе-
трович Никифоров. Ребятня быстро окружила фрон-
товика и принялась расспрашивать о войне.

На мероприятия приехал  заместитель начальни-
ка пограничного управления ФСБ по Челябинской 
области полковник Олег Глухих. 

– Семьдесят лет назад пограничники первыми 
приняли на себя удар фашистских войск, – отметил 
Олег Витальевич. – Мы должны всегда помнить о ве-
ликом подвиге великого народа…

Василий Петрович Никифоров в свою очередь от-
метил, что сегодня многие пытаются переписать 
историю, принижая значение Великой Победы.

– С каждым годом война становится все дальше, 
а людей, заставших военное время, все меньше, – 
рассказал фронтовик. – Не забывайте тех, кто вое-
вал за мирное небо над головой. Не давайте пово-
да нечистым на руку людям переписывать историю 
нашей Победы…

Организаторы наградили лучших участников кон-
курса и вручили победный кубок команде ДЮЦ «Ир-
бис». И вот – кульминация: на берегу Урала торже-
ственно установлен пограничный столб образца 
1941 года. Его изготовили специально ко Дню памя-
ти и скорби. По словам председателя городского со-
вета РОСТО Василия Муравицкого, такие же столбы 
стояли на государственной границе СССР, когда ее 
нарушили фашистские войска. В установке столба 
приняли участие почетные гости митинга, а также 
отряд юных пограничников. Завершился вечер по-
сещением музея военной техники 

Репортаж вели 
ТаТьяна БоРодина, илья Московец,  

вячеслав Болкун 
ФоТо > дМиТРий РухМалев
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В Магнитогорске про-
должается реализация про-
екта «народный контроль», 
направленного на защиту 
прав потребителей и ста-
билизацию цен. 

В начале года «единорос-
сы» наведались на про-
довольственные рынки, 

теперь настала очередь сете-
вых магазинов. Если рынки 
посещали бойкие пенсионе-
ры, то в гости к «сетевикам» 
нагрянули потребители, не 
менее заинтересованные в 
снижении цен, – студенты. Под 
бдительным оком контролеров 
оказались магазины «Магнит», 
«Пятерочка» и «Ситно».

Несмотря на то, что ин -
формация об инициативе 
«Единой России» уже распро-
странилась в среде сетевых 
продавцов, визиту контроле-
ров руководство магазина 
«Ситно» на Ленина, 18 было 
не радо, так что провести 
мониторинг здесь ребятам не 
удалось. Зато в другой «сит-
новской» точке контролерам 
препятствий никто не чинил. 
Разводить шум и доказывать 
неправоту администрации 
магазина студенты не стали, 
но галочку в соответствующую 
графу поставили, чтобы пере-
дать координаторам. В целом 
же «сетевики» отнеслись к при-
ходу народных контроллеров с 
пониманием.

Самые низкие цены на 
продукты питания из потреби-

тельской корзины оказались 
в сети магазинов «Пятероч-
ка». Чуть повышены цены в 
«Магните». Самые дорогие 
продукты в магазинах сети 
«Ситно» – цены на отдельные 
продукты просто поражали: 
растительное масло «Злато» 
стоит 90,5 рубля. В «Магните» 
это же масло можно приоб-
рести по цене 66,9 рубля. 
Фактически такая же картина 
с нынешним деликатесом – 
гречкой. Разница на «царицу 
круп» составляет почти 53 
рубля! «Магнит» предлагает 
гречку за 79,9, на втором 
месте «Пятерочка» с ценой в 
102,30 рубля и замыкают це-
новой полет астрономические 
132,5 рубля в «Ситно».

Интересная картина скла-
дывается вокруг цен на моло-
ко. Во всех магазинах можно 
приобрести магнитогорское 
молоко компании «Первый 
вкус». Вопрос только в цене. 
Если в «Пятерочке» за литр 
молока жирностью 2,5 про-
цента придется заплатить 29,4 
рубля, в «Магните» нужно будет 
добавить рубль сверху, а уж в 
«Ситно» такой пакет молока 
обойдется в 34 рубля. 

Стоимость остальных про-
дуктов – овощей, мяса, чая и 
сахара – оказалась в преде-
лах среднерозничной цены 
по городу. Чтобы наполнить 
продовольственную корзину 
по приемлемой цене и не 
оставить домочадцев голодны-
ми, хозяйкам придется зайти 

в каждый из магазинов. Так, 
за хлебом лучше отправиться 
в «Пятерочку»: ржаной «При-
уральский» обойдется вам в 
23,2 рубля, а белый нарезной 
батон в 16,5 рубля. У «Ситно» и 
«Магнита» этот же батон будет 
дороже на 2 рубля. Но если 
захотите побаловать  себя и 
домашних выпечкой – посети-
те «Ситно»: за два килограмма 
муки придется выложить 34,4 
рубля. Ваша семья любит на 
гарнир крупы? Самая низкая 
цена на пшено в «Пятероч-
ке» – 47,3 рубля. За рисом 
зайдите в «Магнит» – рис от 
компании «Чудесный край» 
обойдется вам в 26,4 рубля. 
Здесь же лучше прикупить 
сахар-песок, курицу и яйца.

Собранные данные контро-
леры передали координатору 
партийного проекта Ивану Кор-
шунову. В дальнейшем резуль-
таты проектов будут обобщать-
ся на уровне области, а затем 
передаваться в федеральный 
партийный штаб.

– Главная цель проекта «На-
родный контроль» – защита ин-
тересов потребителей, то есть 
нас с вами, рядовых граждан. 
Мы хотим понять, кто завышает 
цены: товаропроизводитель, 
посредник-оптовик или рознич-
ные сети? – прокомментировал 
Иван Коршунов. – Нужно пони-
мать, что «Народный контроль» 
никого не наказывает. Торго-
вая сфера и без того находится 
под пристальным надзором 
различных инстанций: Роспо-

требнадзора, прокуратуры. 
Наша задача – вступить в 
диалог с производителями и 
представителями розничных 
сетей, выяснить причины ро-
ста цен и попытаться вместе 
решить проблему доступности 
товаров первой необходимо-
сти. И потому в ближайших 

планах – провести «круглый 
стол» с представителями сете-
вых магазинов и вместе обсу-
дить сложившуюся ситуацию. 
Тем более, по результатам 
исследования наметились 
определенные темы для раз-
говора   

САУЛЕ МАЙМАКОВА

теМа «Макдоналдса», как выясняется, интри-
гует всех. Два письма, опубликованные пару 
недель назад в «Магнитогорском металле» 
и содержащие полярные точки зрения на 
строительство ресторана быстрого питания 
в нашем городе, вызвали огромный резо-
нанс.

Не обошлось и без шуток. Рассказывают, что там, 
где «Макдоналдсы» давно работают, местные 
мужчины порой забегают в них, чтобы попросту 

поесть досыта.
– Чем же жены кормят мужей, что 

они бегут в «Макдоналдс» обедать и 
ужинать?

– Жена моего брата старается 
кормить его исключительно здоровой 
пищей и в небольших количествах. А 
он просто не наедается. Поэтому забегает в «Макдо-
налдс». Умоляет ничего его жене не говорить…

– Мужчину нужно кормить сытно. Тогда он не станет 
утолять голод фаст-фудом. Поверьте, мужчина, если 
голодный, то злой. И точно найдет, где восполнить 
недостаток в пище…

На сайте «Магнитогорского металла» в Интернете 
тема городского «Макдоналдса» вызвала оживлен-
ную дискуссию. Мнения «за» и «против» прозвучали 
достаточно аргументированные и разделились при-
мерно поровну. Посетители сайта обсудили и каче-
ство обслуживания в «Макдоналдсах», и туалеты, и 
территорию, на которой планируют построить «Мак» 
в Магнитогорске.

«Фаст-фуд вреден!!! Я категорически против строи-
тельства этого ресторана», – категорически заявил, 
например, посетитель нашего сайта под ником Серый 
(Швондер). Однако свое сообщение снабдил смайли-
ком, настраивающим на иронический лад.

«Конечно вреден, но это не повод, чтобы не стро-
ить, – парировала, причем тем же шутливым тоном, 
Татьяна. – Это ваш выбор: кушать там или нет. Вы 
ведь не пьете пиво и водку и не курите (это ведь тоже 
жутко вредно), но это не повод не продавать сигареты 
и спиртное в принципе».

Старичок (Фигвам) повернул беседу в иное русло: 
«Мне всегда казалось что в «Макдоналдсе» есть только 
две вещи – бесплатный толчок и халявный вай-фай». 
«Так вот оно – решение туалетного вопроса в городе! 
– тут же поддержал его ALLoy. – Теперь не надо бегать 

по городу в поисках клозета...»
Серьезных комментариев 

тоже было много. Причем, как 
у нас водится, некоторые из них 
значительно расширили рамки 
дискуссии и обозначили претен-
зии к органам власти.

«Макдоналдсы» в разных городах в отдельно стоя-
щих зданиях обязательно есть, – написала Вика. – В 
торговых центрах они как дополнение. Много места 
они обычно не занимают, но речь ведь идет о сквере, 
о том, что у нас в городе и так деревьев мало. Можно 
было и другое место найти. Раньше хотели перед 
горным построить, отстояли место. А про этот сквер 
уже столько написано, столько комментариев было, 
чтобы его привели в порядок... Но власть ничего не 
слышит…»

«Мои окна выходят на данный сквер, мы уже 
неоднократно писали главе города о том, чтобы об-
лагородили территорию, как, к примеру, в сквере на 
проспекте Металлургов, но на письма ответа так и 
не было, – поддержала собеседницу Татьяна. – Если 
«Макдоналдс» облагородил бы сквер, то пусть себе 
строят. Единственное, чего не хотелось бы, так это 
шума. Стоящие около «гостинки» летники уже поряд-
ком надоели с завыванием караоке».

Пример других городов, где 
«Макдоналдсы» работают, лишь добавил 

масла в огонь дискуссии. «Вообще такие рестораны 
ориентированы на города-миллионники. И впервые 
они откроются в городе, где численность населения не 
дотягивает даже до полумиллиона», – эти слова пред-
принимателя Ольги Громовой спровоцировали целый 
шквал откликов.

Чернышов: «Вы уверены? В г. Новочеркасске (Ро-
стовская область), численностью 250 тысяч человек, 
есть «Макдоналдс». Я жил в этом городе».

DF1980: «Еще в Нижнекамске есть, в Набережных 
Челнах в 2002 году открыли».

Вика: «Макдоналдс» еще в Альметьевске есть – на-
селение примерно 150 тысяч человек».

Итог этому перечислению подвела Татьяна: «В 2002 
году в Альметьевске даже 120 тысяч жителей не 
было, а «Макдоналдс» был. Буква «М» на шпиле видна 
далеко. Там он построен в центре города, по площади 
небольшой, но, как всюду и в «Макдоналдсах», все 
очень чисто, улыбчиво, услужливо. Хотя сейчас везде 
так научились. В общепите крайне редко на хамство 
можно нарваться. Я о другом... Я лично за то, чтобы 
быть «Макдоналдсу» у нас. Дело и в рабочих местах, 
и в том, что уже, приезжая в другое место, наши дети 
не будут со всей дури проситься в «Макдоналдс» с 
его детскими «сундучками». Я за разнообразие... А в 
сквере порядок будет как раз после появления там 
«Макдоналдса»... По-другому денег не дадут, а так 
хоть новых хозяев обяжут и площадку поставить, и 
цветочки посадить...»

Быть или не быть «Макдоналдсу» – этот гамлетов-
ский вопрос звучать в городе будет, наверное, еще 
долго. Но надо признать: если такой ресторан появит-
ся в Магнитогорске, он явно составит серьезную 
конкуренцию всем точками общественного питания. 
А от конкуренции производителей всегда выигрывает 
потребитель  

Подготовил СЕргЕЙ КОрОЛЕВ

городской проспект

 Не во всех магазинах города народных контролеров встречают с радостью
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 абитуриент-2011
В бакалавры  
или магистры?
В МагнитогорскоМ государственном 
университете с 20 июня стартовала вступи-
тельная кампания 2011 года – в приемной 
комиссии университета начинается прием 
документов по всем формам обучения: оч-
ная, заочная и очно-заочная или вечерняя, 
на направления подготовки бакалавриата и 
на магистерские программы.

В этом году завершился переход на двухуровневую 
систему получения высшего образования. Теперь в ву-
зах подготовка будет осуществляться по схеме: четыре 
года бакалавриат и два года магистратуры. Традици-
онный специалитет остался в очень ограниченном 
количестве. В частности, в нашем университете это 
касается специальности «перевод и переводоведение» 
на факультете лингвистики и перевода.

Вуз получил места, финансируемые из средств 
федерального бюджета, как на направления бакалав-
риата, так и на магистерские программы. В МаГУ  
13 факультетов и достаточно большое количество на-
правлений подготовки, так что выбрать есть из чего.

Выпускники средних общеобразовательных школ 
будут поступать в вузы по результатам единого 
государственного экзамена, и для них возможность 
сдачи ЕГЭ определяется только периодом итоговой 
аттестации, в так называемую первую волну.

Документы на все формы обучения принимают в 
единые сроки – с 20 июня. По очной форме прием 
документов заканчивается 25 июля, по заочной – сдви-
гается до 8 августа. Перечень документов, который 
нужен при подаче заявлений, небольшой – это паспорт 
и документ о среднем (полном) общем образовании.

В ближайшее время на сайте МаГУ для абитуриен-
тов станет доступной автоматизированная информаци-
онная система «Абитуриент», где в режиме реального 
времени будет отражена информация по вступитель-
ной кампании. Любой поступающий может проверить, 
верно ли занесли его данные в базу, а также, каковы 
его шансы поступить на бюджетную основу.

Вся информация по последним нормативным до-
кументам отражается на сайте МаГУ. Подробности 
можно узнать по адресу www.masu.ru или по телефону 
приемной комиссии – (8-3519) 38-96-55.

Адрес приемной комиссии: проспект Ленина, 
114, Магнитогорский государственный универси-
тет, аудитория 102.

 лето
Наукоемкий отдых
необычная смена откроется 17 июля на 
базе детского спортивно-оздоровительного 
комплекса «абзаково». 

В течение трех недель для отдыха, совместной 
творческой и научной работы здесь соберутся 240 
одаренных восьмиклассников со всего Уральского 
округа. Это победители и призеры по наивысшему 
рейтингу муниципального этапа российских школь-
ных олимпиад 2010–11 годов.

Профильную смену для одаренных детей МУ «От-
дых» проводит уже третий год, но на столь высокий 
уровень Магнитка выходит впервые. Помочь в орга-
низации «наукоемкого» отдыха вызвалось руководство 
Челябинского института подготовки и повышения 
квалификации педагогов.

В первой половине дня школьники займутся науч-
ной работой. Каждый выберет, в каком предмете при-
менить свои таланты и знания: математика, русский 
язык, литература, обществознание, право, биология, 
экология, история, английский язык… Группы по 
тому или иному предмету будут вести преподаватели 
крупнейших вузов области. Результатом станут на-
учные проекты, которые ребята должны защитить в 
конце смены. Ну а после обеда вундеркиндов ждет 
организованный досуг, подвижные игры, различные 
отрядные и общелагерные мероприятия.

По словам заместителя начальника МУ «Отдых» 
Константина Полунина, завершит работу лагеря 
межрегиональная научная конференция, в которой 
примут участие представители Российской академии 
наук, полпредства УрФО, издательства «Академкни-
га», призы от которой – великолепные энциклопедии 
– получат все 240 участников смены.

Подобные профильные смены для одаренных детей 
планируется сделать ежегодными.

 сервис
Мошенники  
не дремлют
каких только предложений не услышишь от 
незваных гостей, ломящихся в наши двери.

 «Откройте, мне нужно с вами поговорить», – требу-
ет одна. «Я хочу рассказать вам о Библии», – одержима 
жаждой «просветительства» другая. «У меня для вас 
хороший товар», – уверяет третья, «запамятовав», 
что недостатка торговых центров и магазинчиков 
город не испытывает, и, коль приспичит, дорогу туда 
найдет каждый. 

А вот молодой человек напорист до неприличия. 
Он требует немедленно заключить договор с неиз-
вестной доселе компанией, предлагающей за очень 
умеренную плату Интернет, кабельное телевидение 
и стационарный телефон «в одном флаконе». Ответ, 
что нужные компании уже выбраны, его не устраивает, 
и он настаивает «начать жизнь по новой», надеясь, 
видимо, что кто-то возьмет да и клюнет на слишком 
уж подозрительную приманку.

Бывают и наскоки иного рода. Можно, к примеру, 
получить SMS-сообщение такого содержания: «У вас 
просрочка по залогу в ломбарде по улице Сталеваров, 
66». И тут же предупреждение оператора сотовой связи 
о возможном мошенничестве. Но оно видно невоору-
женным глазом, а потому высвеченный номер набирать 
не торопитесь. Зачем? Ведь о том, что залога не было 
и в помине, пославший SMS знает не хуже вас. И адре-
сочка такого, кстати, тоже не существует. Как и самого 
ломбарда. Зато сколько людей попадало на крючок, 
перезванивая по незнакомым номерам и теряя при этом 
крупные суммы денег!

Не сегодня и даже не вчера вошли в практику на-
зойливые телефонные звонки из «самой Москвы». 
Представляясь докторами, собеседники выпытывают 
информацию о здоровье почтенных граждан и пред-
лагают им чудодейственные лекарственные средства 
стоимостью в несколько десятков, а то и сотен тысяч 
рублей. Доверчивые, как ни странно, находятся. По-
жилых людей трогает, когда их называют по имени-
отчеству – откуда информация? – и уделяют столько 
внимания. Поверив вкрадчивому голосу, люди отдают 
последнее, а получают пшик. Бывает, что тот или 
иной препарат действительно существует, но он есть 
в любой аптеке и по цене доступен каждому. Однако 
мошенник своего не упустит, а потом еще и посмеется 
в Интернете над обманутыми стариками.  

МАрИНА КИрСАНОВА

«Макдоналдс»:  
за и против

Если мужчину кормить сытно,  
станет ли он питаться фаст-фудом?

От конкуренции 
всегда выигрывает 
потребитель

В сетях контроля
Под бдительным оком оказались ведущие магазины города

№ наименование п Пятерочка Магнит ситно

1 Куры 91,90 80,7 96

2 Рыба 69,90
(минтай)

149,9
(горбуша)

148,5
(горбуша)

3 Масло сливочное 200 г 30,9 51,8 52,5

4 Масло подсолнечное 86,3 66,9 90,5

5 Молоко 29,4 30,4 34

6 Яйцо куриное 27,5 24,7 35,5

7 Сахар 39,7 33,9 37,5

8 Соль 6,7 7,2 8,5

9 Мука пшеничная 19,45
(1 кг)

38,9
(2 кг)

34,4
(2 кг)

10 Хлеб ржаной 23,20 14,1
(0,3 кг)

13,5
(0,3 кг)

11 Хлеб пшеничный 16,5 18,6 18,5

12 Рис 32,9 26,4 -

13 Пшено 47,3 54,9 52,2

14 Крупа гречневая 102,3 79,9 132,5

15 Вермишель 33,3 33,1 36,3

16 Картофель 29,9 28,8 35

17 Капуста белокочанная 33,5 33,5 45

18 Лук 34,5 34,2 38

19 Морковь 31,9 29,1 48

20 Яблоки 58,7 52,6 52
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Конференции по вопросам сотрудничества 
Магнитогорского металлургического комбина-
та с компаниями, перерабатывающими белую 
жесть на отечественном рынке, проводились 
регулярно. 

Но в советские времена Магнитка считалась моно-
полистом по произодству этой продукции, да и при 
плановой экономике  самостоятельно заботиться 

о сбыте не приходилось. Отсутствие конкуренции с 
иностранными производителями и обособленность 
отечественной экономики обеспечивали относитель-
ную стабильность.

Однако в последние годы ситуация резко измени-
лась. Связано это, в первую очередь, со значительным 
ростом конкуренции: после рас-
пада Союза на российский рынок 
активно продвигаются зарубежные 
компании как с Запада, так и с 
Востока. Другой немаловажный 
фактор, все сильнее влияющий на 
рынок, – ужесточение требований 
самих переработчиков к качеству и сортаменту жести. 
И на плаву остается тот, кто сможет предложить каче-
ство по конкурентной цене.

Поэтому по инициативе руководства ММК в Магнито-
горске прошла конференция, посвященная развитию 
сотрудничества с компаниями, перерабатывающими 
белую жесть. С приветственным словом выступил ди-
ректор по продажам ММК Борис Семенов. Он вкратце 
рассказал о реализации последних инвестиционных 
проектов.

– Наша гордость – толстолистовой стан «5000», – 
подчеркнул Борис Михайлович. – Подобного совре-
менного комплекса в стране нет. В июле запускаем 
первую очередь стана «2000» холодной прокатки. Он 
будет выпускать качественный современный автолист, 
соответствующий стандартам мировых автоконцернов, 
который сейчас в России никто не выпускает. Также его 
продукция будет поставляться на заводы по производ-
ству бытовой техники. В Турции практически полностью 
завершено строительство металлургического завода 
полного цикла «ММК-Атакаш».

Очевидно, что для реализации столь масштабных 
и уникальных проектов потребовались значительные 
финансовые средства. И на этом фоне производство 

белой жести оказалось несколько в тени – невозможно 
вести техническое перевооружение по всем цехам и 
переделам комбината одновременно.

– Основной потребитель ММК – внутренний рынок. 
Задача – выпускать продукцию с максимальной доба-
вочной стоимостью. К сожалению, в последние годы 
мы позволили конкурентам занять ряд позиций на 
рынке белой жести, – отметил Борис Семенов. –  Но 
сразу скажу: мы не собираемся уходить с этого рынка, 
внимательно следим за всеми тенденциями, чтобы 
грамотно наметить программу технического пере-
вооружения в этом направлении. Для того и собрали 
вас – конечных потребителей, чтобы выслушать все 
замечания и предложения. Прошу быть максимально 
открытыми и честными. В конференции участвуют 
технические специалисты, поэтому на все вопросы от-

ветим предельно исчерпывающе.
О привлекательности и перспек-

тивах отечественного рынка жести 
свидетельствуют факты. По статисти-
ческим данным информационного 
агентства «Металл-Курьер» и экс-

пертной оценке, емкость рынка жести в натуральном 
выражении остается стабильной с небольшими от-
клонениями и составляет около 300–320 тысяч тонн 
в год. Основными потребителями жести в России, как 
и в мире, являются производители консервной тары 
и крышек для рыбной, плодоовощной, мясной и мо-
лочной продукции. Их доля доходит до 86 процентов 
объема потребления белой жести. Рост потребления 
консервированных продуктов может привести к 
увеличению производства жести для изготовления 
укупорочных изделий на территории нашей страны. И 
этот процесс уже наметился.

Вторым растущим сегментом является лакокрасоч-
ная промышленность. Здесь жесть используется как 
тара и упаковка при производстве лакокрасочных 
материалов. В ближайшие пять лет спрос на жесть в 
данном потребительском сегменте будет  интенсивно 
расти. Это связано с увеличением объемов произ-
водства в данном секторе и с менее интенсивным 
вытеснением жести полимерами, стеклом, полиэти-
леновой упаковкой.

Учитывая эти факторы, на комбинате в последние 
годы все-таки находили возможность усовершенство-
вать технологию производства белой жести. 

– Необходимо отметить, что в последнее время 
сквозная технология производства жести на нашем пред-
приятии претерпела изменения, – отметил исполняющий 
обязанности главного инженера ММК Павел Шиляев. 
– Внедрена технология производства жести из подката 
двойной ширины, не имеющая аналогов в мире. Это 
перспективный способ расширения производственно-
го сортамента пятиклетевого стана «1200» в третьем 
листопрокатном цехе. Основная мировая тенденция 
производства жести – снижение толщины стальной 
основы. Важным этапом этого направления является 
освоение технологии производства черной и электро-
луженой жести однократной прокатки толщинами от 
0,16 до 0,17 мм, не входящими в сортамент по ГОСТу. 
За время освоения этих толщин потребителям отгружено 
42 тысячи тонн тонкой электролуженой жести.

Помимо этого, с пуском агрегата полимерных покры-
тий на ММК освоено производство черной и электро-
луженой жести с полимерным покрытием. Проводят 
испытания по применению различных прокатных ма-
сел. Для удобства потребителей организовали отгрузку 
рулонов как на горизонтальной, так и вертикальной 
оси. К концу текущего года на агрегате электролити-
ческого лужения установят изгибо-растяжную машину, 
что должно обеспечить плоскостность жести.

Основными сегментами рынка, где активно приме-
няется металлическая упаковка, являются индустрии 
напитков, консервированных продуктов питания и 
укупорочных колпачков и крышек для различных на-
питков и продуктов питания.

По мнению ряда специалистов данной отрасли, по-
купка металлической тары и упаковки дороже стекла, но 
использование банки в производстве на 3,5 процента де-
шевле использования бутылки. При транспортировке на 
большие расстояния металлическая банка обеспечивает 
более низкие потери, а также выигрыш в цене, поскольку 
она намного легче бутылки и не бьется.

Эти тенденции отмечали все участники конференции. 
После докладов, обмена мнениями и замечаниями 
работа продолжилась по секциям. Это позволило ме-
таллургам и их потребителям наладить личные контакты 
как на уровне технологов, так и среди специалистов по 
сбыту. В конечном итоге совместная работа направле-
на на максимальное обеспечение потребностей самых 
разных потребителей   

МИХАИЛ СКУРИДИН
ФОТО > ДМИТРИЙ РУХМАЛЕВ
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  Если ты сделал что-то без труда, ты сделал это неправильно. Дэн браун

 визит
В Челябинске ждут 
Юрия Трутнева

З а в т ра  Ч е л я -
бинск посетит ми-
нистр природных 
ресурсов и эко-
логии рф Юрий 
трутнев. об этом 
сообщил сенатор 
Совфеда от Юж-
ного Урала Кон-
стантин цыбко.

В начале июня 
на пленарном засе-
дании Константин 
Цыбко обратился к 
Юрию Трутневу и 

пригласил его в Челябинск. «В регионе слож-
ная ситуация с загрязнением атмосферного 
воздуха, – пояснил сенатор. – Проблема на-
ходится в тройке главных для южноуральцев. 
Долгие годы предприятия не предпринимали 
необходимых мер, в связи с этим я попросил 
министра посетить Челябинск, ознакомиться 
с ситуацией и принять меры, которые помогли 
бы предприятиям перейти к другим нормам. 
Тогда Юрий Трутнев пообещал, что приедет в 
ближайшее время».

Завтра министр и другие руководители ве-
домства проведут большое совещание с пред-
ставителями предприятий области.

 библиотека
Металлургия  
до и после кризиса
С 27 иЮня по 1 иЮля научно-
техническая библиотека оао «ММК» 
приглашает на просмотр новой лите-
ратуры.

Вышла в свет книга «Черная металлургия до 
и после кризиса (конкурентный анализ)», где 
ученые Сибирского государственного индустри-
ального университета проанализировали со-
стояние отечественной и мировой металлургии, 
влияние на нее финансово-экономического кри-
зиса. Объекты исследования – Магнитогорский 
и Новолипецкий металлургические комбинаты, 
Северсталь, предприятия Японии, Китая, Индии 
и других стран.

Осенью 2009 года в Европе выпущен меж-
дународный учебник  на английском языке 
Railway Signalling & Interlocking. International 
Compendium, анализирующий общие принци-
пы и различия систем автоматики и телемеха-
ники на железных дорогах мира. Через год на 
русском языке вышла книга «Системы авто-
матики и телемеханики на железных дорогах 
мира» – первое в мире обобщенное издание по 
системам СЦБ – сигнализации, централизации, 
блокировки. Оно подготовлено экспертами в 
области железнодорожной автоматики, теле-
механики и управления движением поездов 
семи стран, среди которых Россия, Германия, 
Австрия, Великобритания. 

С другими книжными новинками можно озна-
комиться в читальном зале или на сайте библио-
теки. 

МАРИЯ ПУШКАРСКАЯ,
заведующая  

научно-технической библиотекой

Комбинат вызвал потребителей  
на откровенный разговор

Актуальная тема – 
белая жесть

в цехе по ремонту электрооборудования метал-
лургических цехов, являющемся структурным 
подразделением ооо «Электроремонт», создано 
двенадцать молодежных коллективов, которые 
выполняют свои трудовые функции в различ-
ных производствах комбината.

Вечером в четвертом листопрокатном цехе на 
круглосуточном ремонте, связанном с проточкой 
коллектора двигателя главного привода стана 

«2500» горячей прокатки, одной из молодежных бригад 
ЦРЭМЦ было поручено ответственное задание.

Бригада Андрея Максимова в составе Сергея Фа-
теева, Дениса Кравцова, Вячеслава Валитова и Евге-
ния Чурсина – в числе лучших молодежных трудовых 
коллективов цеха. Именно этим ребятам предстояло 
закончить работы по сборке машины не к половине де-
вятого, как планировалось изначально, а к шести утра. 
Уже в 5.45. они доложили о выполнении сложнейшей 
работы и готовности стана к пуску. В итоге прокатчики 
своевременно получили агрегат в работоспособном 
состоянии. И это не единственный пример ответствен-
ного отношения к делу и высокого профессионализма 
молодежи ЦРЭМЦ.

Уже около двух лет в цехе по ремонту электрообору-
дования металлургических цехов ООО «Электроремонт» 
проводят соревнования молодежных трудовых коллек-
тивов. Идеологом проекта стал начальник цеха Юрий 
Семушкин. При поддержке его заместителей Дамира 
Ибрагимова и Сергея Колбина, начальников участков 
Андрея Белова, Александра Тислина, Геннадия Урма-
шова, Олега Трифонова, Владимира Красильникова, 
совместно с председателем профкома цеха Светланой 
Филимоновой была разработана программа, по кото-
рой молодежь соревнуется в труде, активно участвует 
в общественной жизни.

Сегодня можно с уверенностью говорить, что во-
влечение молодежи в соревнования такого рода было 
задумано не зря. Одни из главных критериев оценки 
работы коллектива – выполнение графика и качество 
ремонтов. Молодые работники стали ответственнее и 

внимательнее подходить к решению трудовых задач. 
Ведь теперь победа в соревновании дает возможность 
не только заработать дополнительные деньги, что не-
маловажно, но и заявить о себе с профессиональных 
позиций, оказаться в центре внимания начальника 
участка и руководителей цеха, что в итоге скажется на 
дальнейшем карьерном росте.

Очень строго руководство цеха оценивает работу 
коллективов по охране труда, профилактике произ-
водственного травматизма. Это заставляет молодежь 
грамотнее, внимательнее выполнять работы: ведь 
при малейшей оплошности, не говоря уже о грубом 
нарушении техники безопасности даже одним мо-
лодым рабочим, с соревнований снимается весь 
коллектив.

Отдельно надо сказать и об участии молодежи в 
общественной жизни цеха, особенно в спорте. При 
подведении итогов соревнований МТК каждый балл на 
счету, а за спортивные успехи их начисляется немало. 
Активность молодежи в итоге принесла цеху победу 
в спартакиаде 2010 года, и теперь команда борется 
только за самые высокие места, о чем два года назад 
можно было только мечтать.

Серьезное внимание руководство цеха уделяет борь-
бе с курением. И соревнований МТК это касается на-
прямую. Нет в коллективе курящих – получайте больше 
баллов и, соответственно, шансов победить.

За почти двухлетнюю историю соревнований МТК 
десять из двенадцати коллективов хотя бы раз получали 
звание победителей, а это свидетельство серьезной 
конкуренции. Нынешней весной особенно отличился 
МТК № 1 монтажного участка, бригадир которого 
Александр Казаков. Этот коллектив уже третий раз 
побеждает, что не удивительно, ведь в данный момент 
бригада Казакова выполняет ответственные монтаж-
ные работы на строящемся стане «2000».

При входе в ЦРЭМЦ оборудован стенд с фотография-
ми, которые ежемесячно обновляют, так что шанс по-
пасть в когорту лучших работников, которыми гордится 
коллектив, есть у каждого. И такое моральное поощре-
ние считают за честь, ведь впоследствии портрет 

пополняет альбом музея трудовой славы. Каждый но-
вичок, приходя в цех по ремонту электрооборудования 
металлургических цехов, в обязательном порядке не 
только проходит инструктаж, но и знакомится с истори-
ей, может сам оценить активность молодежи, ее вклад 
в трудовые успехи подразделения, существующего на 
комбинате с 1947 года.

Представители всех электрослужб комбината, УГЭ 
– заместитель главного энергетика Алексей Хлыстов – 
неоднократно благодарили молодежь ЦРЭМЦ за опыт, 

качество, надежность, а также за оперативность при 
выполнении ремонтных и электромонтажных работ на 
объектах ОАО «ММК». Директор ООО «Электроремонт» 
Александр Крепкогорский и председатель профкома 
Вячеслав Волков оказывают постоянную поддержку 
молодежи одного из самых востребованных на ком-
бинате цехов   

ЕВГЕНИЙ ПАШУТКИН,
мастер ООО «Электроремонт»

ФОТО > АНДРЕЙ СЕРЕбРЯКОВ

Главные критерии – график и качество
Бригаде Александра Казакова доверен монтаж на стане «2000»

Мировая тенденция – 
снижение толщины 
стальной основы
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 футбол
Закат «Восхода»
На ГосТевУю встречу в Уфе с местной командой 
«восход» футбольный клуб «Магнитогорск» отправился 
после двух домашних поражений подряд.

В противостоянии с командой, занимающей последнюю 
строчку в турнирной таблице, наши футболисты реабилитиро-
вались перед своими поклонниками, добившись убедительной 
победы − 6:0. Жаль, триумфа болельщики не увидели, ведь 
посмотреть было на что: уже к десятой минуте гости доби-
лись преимущества в два мяча. Учитывая, что магнитогорцы 
давненько не одерживали побед, шансы на успех молодых 
уфимцев таяли на глазах. «Восход» пытался навязать борьбу 
Магнитке, но со всеми угрозами защитники спокойно справи-
лись. Под занавес первого тайма счет стал 3:0, и все вопросы 
о победителе были сняты.

Вторая половина превратилась в формальность, но задачу 
улучшить статистику и установить рекорд по числу забитых 
мячей наши футболисты выполнили. В сетку ворот соперника 
влетели еще три безответных гола, и эта победа – пока самая 
крупная в сезоне. Хет-трик оформил Евгений Кузнецов, кото-
рый с шестью мячами стал лучшим бомбардиром зоны «Урал 
и Западная Сибирь», по разу отличились Александр Еремин, 
Максим Малахов и Никита Савинов.

Вчера наши футболисты проводили очередной домашний 
матч против команды «Урал-Д» (Екатеринбург). Имея в активе 
после восьми матчей 12 очков и разность мячей 17−11, они за-
нимали шестое место. Впереди «Металлург» (Аша) – 19 очков 
(8 игр), «Тобол» (Тобольск) – 18 очков (6 игр), «Торпедо» (Ми-
асс) – 14 очков (9 игр), «Уфа-2» − 14 очков (9 игр) и «Тобол» 
(Курган) – 12 очков (6 игр).

ГРИГОРИЙ СКЛЯРОВ,
ученик 11 «а» класса школы № 56

 теннис
Первый мастер
ПервыМ магнитогорским мастером спорта по 
большому теннису стал александр Холодченко. За-
воевав звание чемпиона россии среди спортсменов-
инвалидов по слуху, он не только получил право 
выступать в сборной страны на Кубке европы в 
турецком городе Измир, но и выполнил мастерский 
норматив.

Чемпионат России среди спортсменов-инвалидов по слуху 
прошел в Москве на кортах  клуба «Универ-теннис». Магнитку 
представляли спортсмены Александр Холодченко, Максим Мо-
лодцов, Мария Стрельникова и представитель команды Дарья 
Лунева (тренер Нина Сергеева).

Мария Стрельникова и Максим Молодцов в своих группах 
заняли пятые места, выполнив норматив кандидатов в мастера 
спорта. Александр Холодченко в финальном матче убедительно 
переиграл соперника из Сочи, занимающегося теннисом уже 
два десятка лет, и завоевал золотую медаль.

Эта победа – далеко не первый спортивный успех Холодченко. 
В его послужном списке есть, например, такие достижения, как 
победа в городских массовых легкоатлетических соревнованиях 
«Кросс наций» и призовое место в турнире по армспорту на 
областном фестивале спорта среди инвалидов.

 кадры
На старое место
ЛеоНИд КИсеЛев, работавший в минувшем сезоне 
помощником главного менеджера магнитогорского 
хоккейного клуба «Металлург» и занимавшийся селек-
ционной деятельностью, уходит в футбол. 

Президент омского футбольного клуба «Иртыш» Станислав 
Аванесов решил расширить управленческий штаб команды и 
вел в него известного 64-летнего специалиста. Выходит, магни-
тогорская «командировка» для омича Киселева закончилась.

Леонид Киселев – известный в прошлом хоккейный настав-
ник, под руководством которого омский «Авангард» в 1996 году 
впервые в своей истории завоевал бронзовые медали чемпиона-
та страны. В магнитогорском хоккейном клубе он работал с вес-
ны прошлого года. А тренерскую карьеру начал еще в 1977 году, 
когда возглавил хоккейную команду «Водник» (Канино). Затем 
был главным тренером барнаульского «Мотора» (1985–1987), 
омского «Авангарда» (1988-1998), череповецкой «Северстали» 
(1998–1999), новосибирской «Сибири» (1999–2001), генераль-
ным менеджером пермского «Молота-Прикамья» (2003–2004), 
нижнекамского «Нефтехимика» (2004), главным тренером 
минского «Динамо» (2004–2005), кемеровской «Энергии» 
(2005–2006), екатеринбургского «Автомобилиста» (2006).

В биографии Киселева футбольная страничка уже была. В 
1979–1982 годах он был начальником футбольной команды 
«Иртыш» (Омск). В тот период омичи стали обладателями Кубка 
РСФСР и дважды заняли призовые места в зональном турнире 
второй лиги чемпионата Советского Союза.

На дистанцию городского велопробега вышли 120 участников

Суббота –  
не хоккейный день

Впервые за время существования КХЛ  
Магнитка начнет новый сезон на выезде

Адрес редакции:  
455038, г. Магнитогорск,  
пр. Ленина, 124/1,  
тел. (3519) 35-95-66,  
отдел рекламы: 35-65-53,
e-mail: inbox@magmetall.ru 

ТаКоГо в новейшей истории 
магнитогорского хоккея еще 
не было. 

Впервые за два десятка лет вы-
ступлений на высшем уровне 
«Металлург» начнет новый чем-

пионат страны, который стартует 7 
сентября тремя матчами на выезде. 
Причем две из трех встреч пройдут 
за пределами России, а одна – даже 
за рубежами бывшего Советского 
Союза. 8 сентября Магнитка сыграет 
в Москве с ЦСКА, десятого – в бело-
русской столице Минске с «Динамо», 
двенадцатого – в словацком Попраде 
с дебютантом лиги, местным клубом 
«Лев». Первый домашний поединок, 
опубликованный на прошлой не-
деле, календарь четвертого сезона 
Континентальной хоккейной лиги 
приготовил для Магнитки лишь на 16 
сентября, когда «Металлург» на своей 
арене встретится с соседом – челя-
бинским «Трактором».

Прежде за годы выступлений в 
элитном дивизионе Магнитка лишь 
четырежды начинала чемпионат в 
гостях – в 1992, 1996, 1998 и 2003 
годах. Было это задолго до создания 
Континентальной хоккейной лиги.

Кстати, в предыдущие девятнадцать 
сезонов «Металлург» восемнадцать 
раз начинал национальный чемпионат 
победой. И только однажды стартовый 
матч сыграл вничью. Однако случи-
лось это, по иронии судьбы, в самый 
лучший в биографии команды сезон 
– 1998–1999…

Если верить словам вице-президента 
КХЛ Владимира Шалаева, при состав-
лении нынешнего календаря руково-
дители лиги столкнулись с большими 
трудностями. Камнем преткновения 
стала занятость ледовых арен во 
многих городах. Так, например, в 
Санкт-Петербурге все пятницы, суббо-
ты и воскресенья местного Ледового 
дворца, по словам вице-президента 
лиги, давно «расписаны». Однако, 
питерские проблемы почему-то «аукну-
лись» Магнитке. За весь предстоящий 
регулярный чемпионат «Металлург» 
лишь трижды сыграет дома в субботу. 
Правда, пятница и воскресенье станут 
в Магнитогорске хоккейными днями 
– в эти дни недели команда проведет 

на своей арене соответственно семь и 
шесть встреч. А вот в Санкт-Петербурге 
со СКА «Металлург» встретится как раз 
в воскресенье, 6 ноября, вопреки 
утверждениям Владимира Шалаева.

Вообще, календарь составлен таким 
образом, что длинные домашние серии 
для всех клубов будут сменяться долгими 
выездами. «Металлургу», например, пред-
стоит провести на своем льду дважды по 
пять матчей подряд, дважды – по четыре 
и трижды – по три. Лишь однажды коман-
да после затяжного выезда сыграет дома 
одну встречу (29 
октября с «Югрой») 
и снова отправится 
на серию гостевых 
матчей.

Очень благопри-
ятный «расклад» 
составители кален-
даря подарили «Металлургу» во второй 
половине сезона. После Нового года 
Магнитка сыграет дома двенадцать 
встреч из восемнадцати, причем в 
каждом из двух последних месяцев 
регулярного чемпионата – в январе 
и феврале – проведет на своей арене 
по шесть встреч. С одной стороны, это 
позволит болельщикам насладиться 

хоккеем, с другой – может их пре-
сытить игрой. Трудно будет собирать 
зрителей на трибунах в новогодние 
каникулы – первую декаду января, 
когда «Металлург» сыграет дома четыре 
матча за семь дней. Да и на финише 
регулярного чемпионата, в последние 
дни февраля, очень проблематично 
ожидать аншлагов, ведь в тот момент 
любое событие будет уже рассматри-
ваться через «призму» предстоящей 
серии плей-офф, к которой и будет при-
ковано внимание болельщиков.

Кубковый раунд, 
кстати, в предстоя-
щем сезоне стар-
тует в последний 
день февраля – 29-
го числа. Однако 
клубы Восточной 
конференции, по 
традиции, в борьбу 

за Кубок Гагарина вступят на день поз-
же, то есть 1 марта 2012 года.

«Металлург», оформив недавно 
трудовое соглашение со словацким за-
щитником Петером Подхрадски, факти-
чески завершил селекционную работу 
в нынешнее межсезонье. По словам 
главного менеджера клуба Валерия 
Постникова, Подхрадски призван за-
менить новоиспеченного чемпиона 
мира из Финляндии Янне Нискала, с 
которым Магнитка не продлила кон-
тракт. Сейчас хоккеисты находятся в 
отпуске. К тренировкам команда при-
ступит только через месяц, поскольку, 
по регламенту КХЛ, подготовку к ново-
му сезону нельзя начинать раньше 
середины июля. Состав «Металлурга» 
укомплектован почти полностью, с 
«рулевыми», то есть сотрудниками тре-
нерского штаба, руководители клуба 
тоже определились. Календарь – опу-
бликован. Для хоккейных болельщиков 
началось томительное ожидание. Лето 
– прекрасная пора для отдыха. Но не 
для хоккея   
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Состав «Металлурга» 
укомплектован.  
Календарь –  
опубликован

Велосипед помогает фитнесу

в ПоЗаПрошЛУю сУббоТУ состоялся город-
ской велосипедный пробег. организатором 
соревнований выступило управление по 
физической культуре, спорту и туризму ад-
министрации Магнитогорска. 

Велопробег стал официальным спортивным 
соревнованием, вошедшим в общий план 
спортивных мероприятий, приуроченных к 

празднованию Дня России и 100-летию образования 
Олимпийского комитета страны.

Соревнования проводились на трассе, протяжен-
ность которой составила 35 км, и пролегающей по 
южной объездной дороге нашего города. На старт выш-
ли 120 участников, которые соревновались в шести 
возрастных группах: от 18 до 60 и старше лет.

Перед стартом участников приветствовали заслу-
женный мастер спорта, дважды бронзовый призер 
зимних Олимпийских игр 1992 года, начальник 
управления по физической культуре, спорту и туриз-
му администрации Магнитогорска Елена Кальянова 
и председатель совета молодых металлургов нашего 
города Алексей Бобраков. Дистанция большинству 

участников была знакома. Многие из них в прошлом 
году принимали участие в велосоревнованиях по 
этой трассе. Нынешний старт оказался тяжелым – 
сказался встречный южный ветер и протяженный 
подъем в начале дистанции. Но погода участникам 
благоприятствовала: обещанный синоптиками дождь 
так и не пошел, а кучевые облака сдерживали жар-
кие лучи июньского солнца. Результаты участников 
на финише велопробега оказались лучше, чем в 
прошлом году. Показавшая ныне абсолютно лучший 
результат – 1 час 2 мин. 18 сек. в женской группе 
Лариса Денисова улучшила результат прошлогодней 
победительницы Елены Мицан (1 час 10 мин. 13 сек.) 
на восемь минут.

В женской группе в возрастной категории 18–30 
лет победу праздновала Анна Андреева (БЛК) с 
результатом 1:17.19,0 час. Второе место у Елены 
Цуркан (СК «Металлург-Магнитогорск») – 1:17.44,0 
час. Третий результат показала Олеся Аксенова (МУ 
ФОК «Умка») – 1:25.13,0 час.

В возрастной категории 31–40 лет: первое место у 
Елены Мицан (МаГУ) – 1:03.35,0 час; второе – у На-
тальи Сидоровой (магазин «Мир солнца») – 1:04.50,0 
час.; третье – у Натальи Кошелевой (ООО «Электро-
ремонт») – 1:14.13,0 час.

Среди женщин старшей возрастной группы победу 
празднует Лариса Денисова (председатель городской 
федерации бодибилдинга и фитнеса) – 1:02.18,0 
час.; второе место заняла Светлана Бабичева (МаГУ) 
– 1:09.31,0 час.; третье – Екатерина Дементьева 
(ОАО «ММК») – 1:16.42,0 час.

В мужской группе также показаны высокие резуль-
таты. В возрастной группе 18–30 лет победителем 
стал Александр Можгин (магазин «Спортмастер») – 
56 мин. 47 сек. (его брат Олег Можгин в прошлом 
году победил с результатом 57 мин. 21 сек.). Второй 
результат показал Владимир Едыкин (ООО «АГ «Про-
метей») – 59.40,0 мин. Третий результат у Дмитрия 
Новикова (ЗАО «МРК») – 59.47,0 мин.

Возрастная группа мужчин 31–40 лет: 1 место – 
Андрей Серов (ОАО «ММК») – 57.21,0 мин.; 2 место 
– Антон Широковский (ПО «МЭС «Челябэнерго») – 
1:01.57,0 час.; 3 место – Алексей Прокофьев (ИП) 
– 1:10.25,0 час.

Возрастная группа мужчин 41–49 лет: 1 место – 
Владимир Головин – 56.51,0 мин.; 2 место – Андрей 
Иванов (ОАО «ММК») – 57.45,0 мин.; 3 место – Сер-
гей Попов (Мехколонна 303) – 59.49,0 мин.

Возрастная группа мужчин 50–59 лет: 1 место 
– Александр Любицкий – 57.36,0 мин.; 2 место – 
Сергей Кирик (Агаповка) – 59.54,0 мин.; 3 место 
– Виктор Иванцов – 1:00.00,0 час.

Возрастная группа мужчин 60 лет и старше: 1 
место – Владимир Касатонов – 1:03.36,0 час.; 2 
место – Геннадий Есенчук – 1:14.36,0 час.; 3 место 
– Валерий Сандырев – 1:20.05,0 час.

Победители и призеры велопробега получили 
памятные медали и грамоты управления по физи-
ческой культуре, спорту и туризму администрации 
Магнитогорска. Специальные призы от главы 
администрации Орджоникидзевского района за 
абсолютно лучший результат вручены Александру 
Можгину и Ларисе Денисовой. Специальные призы 
городского совета ветеранов получили самые воз-
растные участники соревнований Александр Кулик 
и Татьяна Марамыгина.

Организационный комитет велопробега благода-
рит магазин «Елки-палки», компанию «Люкс-вода», 
муниципальное учреждение «Спортивный клуб 
«Ровесник» за помощь в организации и проведе-
нии велопробега, а также городское управление 
внутренних дел за четкую организацию безопас-
ности при проведении массового спортивного 
мероприятия  

СеРГеЙ КуКИн,  
начальник учебно-спортивного отдела управления  

по физической культуре, спорту и туризму  
администрации магнитогорска
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Календарь игр «Металлурга»  
в регулярном чемпионате КХЛ 
2011–2012

8 сентября . ЦСКА (Москва)–
«Металлург». 10 сентября. «Динамо» 
(Минск)–«Металлург». 12 сентября. 
«Лев» (Попрад)–«Металлург». 16 
сентября. «Металлург»–«Трактор» (Че-
лябинск). 18 сентября. «Металлург»–
«Ак Барс» (Казань). 22 сентября. 
«Металлург»–«Витязь» (Чехов). 24 сен-
тября. «Металлург»–«Северсталь» (Че-
реповец). 26 сентября. «Металлург»–
«Спартак» (Москва). 30 сентября. 
«Барыс» (Астана)–«Металлург».

2  о к т я б р я .  « Н е ф т е х и м и к » 
(Нижнекамск)–«Металлург». 4 октя-
бря. «Ак Барс»–«Металлург». 6 октя-
бря. «Трактор»–«Металлург». 10 октя-
бря. «Металлург»–«Динамо» (Москва). 
12 октября. «Металлург»–«Торпедо» 
(Нижний Новгород). 14 октября. 
«Металлург»–«Локомотив» (Ярославль). 
19 октября. «Югра» (Ханты-Мансийск)–
«Металлург» 21 октября. «Автомоби-
лист» (Екатеринбург)–«Металлург» 23 
октября. «Трактор»–«Металлург». 25 
октября. «Авангард» (Омская область)–
«Металлург». 29 октября. «Металлург» 
Магнитогорск–«Югра».

2 ноября .  «Динамо» (Рига)–
«Металлург». 4 ноября. «Атлант» (Москов-
ская область)–«Металлург». 6 ноября. 
СКА (Санкт-Петербург)–«Металлург». 16 
ноября. «Металлург»–«Сибирь» (Новоси-
бирск). 18 ноября. «Металлург»–«Амур» 
(Хабаровск). 20 ноября. «Металлург» 
(Магнитогорск)–«Металлург» (Новокуз-
нецк). 23 ноября. «Югра»–«Металлург». 
25 ноября. «Ак Барс»–«Металлург». 27 
ноября. «Нефтехимик»–«Металлург». 
29 ноября. «Салават Юлаев» (Уфа)–
«Металлург».

5 декабря. «Металлург»–ЦСКА. 
7 декабря. «Металлург»–«Лев». 9 
декабря. «Металлург»–«Динамо» 
(Минск). 11 декабря. «Металлург»–
«Автомобилист» .  21 декабря. 
«Автомобилист»–«Металлург». 23 
декабря. «Северсталь»–«Металлург». 
25 декабря. «Спартак»–«Металлург». 
27 декабря .  «Витязь» (Чехов)–
«Металлург».

3  я н в а р я .  « М е т а л л у р г » –
« Н е ф т е х и м и к » .  5  я н в а р я . 
«Металлург»–«Барыс». 7 января. 
«Металлург»–«Автомобилист». 9 янва-
ря. «Металлург»–«Трактор». 14 янва-
ря. «Динамо» (Москва)–«Металлург». 
16 января. «Торпедо»–«Металлург». 
18 января. «Локомотив»–«Металлург». 
25 января. «Металлург»–«Югра». 29 
января. «Металлург»–«Авангард».

1 февраля. «Металлург»–СКА. 3 фев-
раля. «Металлург»–«Атлант». 5 февра-
ля. «Металлург»–«Динамо» (Рига). 15 
февраля. «Сибирь»–«Металлург». 17 
февраля. «Металлург» (Новокузнецк)–
«Металлург» (Магнитогорск). 19 фев-
раля. «Амур»–«Металлург». 22 фев-
раля. «Металлург»–«Нефтехимик». 
24 февраля. «Металлург»–«Ак Барс». 
26 февраля. «Металлург»–«Салават 
Юлаев».

«Металлург» – 2011–2012
вратари: Георгий Гелашвили, Иван Лисутин. 
Защитники: Ренат Мамашев (пришел из нижнекамского «Нефтехимика»), Дмитрий 

Быков (пришел из подмосковного «Атланта»), Лассе Кукконен, Георгий Мишарин, 
Евгений Бирюков, Алексей Бондарев (пришел из омского «Авангарда»), Ярослав 
Хабаров, Сергей Бернацкий (пришел из нижнекамского «Нефтехимика»), Петер Под-
храдски (пришел из минского «Динамо»). 

Нападающие: Алексей Михнов (пришел из ярославского «Локомотива»), Сергей 
Мозякин (пришел из подмосковного «Атланта»), Антон Бут (пришел из питерского 
СКА), Константин Глазачев (пришел из минского «Динамо»), Сергей Федоров, Максим 
Спиридонов (пришел из минского «Динамо»), Энвер Лисин, Денис Хлыстов, Юхаматти 
Аалтонен, Алексей Кайгородов, Томаш Ролинек, Михаил Якубов (пришел из ханты-
мансийской «Югры»), Дмитрий Алтарев (пришел из ханты-мансийской «Югры»).

Главный тренер – Александр Барков.
Тренер – Андрей Соколов.
Тренер по физической подготовке – Харри Хаккарайнен.
Тренер вратарей – Ари Хилли.
Помощник главного тренера – Петри Карьялайнен.


